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Programa preventivo y educativo 

Se lanzó el PrevenSida 
Patricia Romero 
de la redacción de Análtsls Semanal 

Las áreas de salud, educación y cultura 
e información pública se unen para 
capacitar y luchar contra el Sida. Apunta 
a toda la comunidad y exige su 
compromiso, para que esta 
proble~ática deje de 3er un tema ta:bú. 
A favor de la vida y en contra·de la 
discriminación. 

a Municipalidad de Venado 
Tuerto conjuntamente con el Hos
pital Alejandro Gutlérrez lanzaron 
oficialmente el Programa PrevenSi
da. Es un programa a largo plazo 
del que participan las áreas de Sa
lud. Educación y Cultura, Informa
ción Pública y el Comité de Enfer
medades Infecciosas. 

mundo que se quiere para los jóve
nes pero reconoció «lamentable
mente este planteo termlna sien
do siempre parte de un discurso, 
que difíctlmente llega a ser cum
plido en las acciones de gobierno. 
Por ende destacó que el.lanzamien
to del programa es una muestra del 
compromiso que se tiene hacia el 
futuro. para cuidar y proteger a la 
juventud. 

> PREVENSIDA 

A modo de presentación la Dra. 
••. »Creemos que fa gente puede aprender a protegerse y que hablar de sexualidad y Sida 
no es promover la genftafldad •.• » 

El desarrollo del programa in
cluye campañas educativas y pre
ventivas sobre sexualidad y Sida. 
Coincide con la muestra de afiches 
que reflejan la enfermedad. los cua
les están d ispuestos para su visita 
en el hall del Centro Cultural Mu
nicipal Victor Seret. A la Inaugura
ción asistieron el lntendente·mu
nicipal Roberto Scott. el edil justi
cialista Ricardo Spinozzi. la encar
gada del área Salud Noemí Aicona. 
la directora de Educación Esther de 
Virelaude y el Dr. Miguel Pedrola 
integrante del Comité de enferme
dades infecciosas del Hospital lo
cal. 

NoemíAzconacomentóqueel Pre- 1--~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

Las palabras Iniciales del Inten
dente Roberto Scott sobre la im
portancia del Síndrome de Inmuno 
Deficiencia Adquirida reflejaron la 
idea del programa que tiene como 
base contenedora a la educación, la 
prevención y la difusión. 

El concejal Ricardo Spinozzl se
ñaló que había escuchado a muchos 

. gobernantes hacerse el planteo del 
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venSida.tiene tareas asistenciales. 
educativas y de prevención opinan
do «creemos que la. gente puede 
aprender a protegerse y que hablar 
de sexualldad y Sida no es promo
ver la genitalidad. Esta es una tran
quilidad que le queremos llevar a 
los padres por el temor que tienen 
a que en la~ escuelas se hable de 
sexualidad. Les enseñamos a los 
jóvenes cómo protegerse y a dlfe
ren dar la sexualidad con la res
ponsabilidad». 

PrevenSida es un programa y .no 
una campaña y por tanto se exten
derá tod9 el año con una suma de 
tareas investigativas. 

Por otra parte anunció que el 
próximo 18 de junio se dará la pri
mera charla a la comunidad sobre 
sexualidad y Sida, mientras que 
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durante el mes de agosto habrá una 
línea telefónica para que toda la 
población se informe y evacue anó
nimamente sus interrogantes acer
ca del Sida. Semanalmente los me
dios de comunicación darán a co
nocer las r~spuestas correspondien
tes a cada caso. Finalmente la Dra. 
Azcona comunicó que durante el 
mes de septiembre. en la semana 
del estudiante. se proseguirán con 
las actividades conmemorativas al 

igual que el Día Mundial del Sida. 
También agregó que habrá una pá
gina en Internet un concurso de 
diseño gráfico para la realización 
de un poster que represente al pro
grama y a la enfermedad y grupos 
de asesoramiento y colaboración 
que trabajarán en pos de la vida y 
en detrimento de este flagelo . 

> ALUMNOS LIDERES 

Es uno de los pilares del progra-

Uno de los afiches de la muestra sobre Sida 

ma. consistirá en entrenar a alum
nos de distintos colegios de nivel 
secundarlo y el objetivo es llevar 
lnformadón a través de los pares 
ya sea con charlas o con debates. 
evitando de esta manera situacio
nes de riesgo. Sobre esto el Dr. Mi
guel Pedrola expresó <<Sabemos que 
con esto no vamos a erradicar el 
Sida, pero aeo que sí lo vamos a 
dismlnuir. dado que la incidencia 
en estos momentos es alanne.n-
te..». 

El titular del Comité de Enfer
medades Infecciosas fue también 
el encargado de ilustrar la realidad 
de este virus con cifras para tener 
en cuenta «según los datos de Or
gani7.ad ón de las Naciones Unidas 
existen 27 millones y medio de 
infectados de los cuales 3 millones 
200 mil son niños. En Argentina 
hay 900 casos de Sida y en Venado 
Tuerto se notificaron 25». Además 
advirtió que cada 7 segundos se in
fecta una persona. por ello remar
có «la importancia d e preven.ir es 
porque hasta el momento no te
nemos cura, hay mejores drogas 
pero no basta». El factor socioeco
nómlco no quedó excluido de su 
análisis «El costo del tratamiento 
es de 500 mll dólares desde su in
fección hasta su muerte y esto está 
lejos del alcance de muchoS». La 
seriedad del tema le penmtió decir 
que «no hay vacunas y por un laxgo 
tiempo no las va a haber. por eso 
hay que prevenir» . Las madres de
ben hacerse las serologías para de
tectar si están infectadas y así dis
minu ir la incidenda de chicos con 
HIV al nacer Por ultimo subrayó 
«SI con este programa podemos 
evitar que se infecten aunque sea 
una o dos personas, ya es impor-
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Martín Roggero 
de la reda'cclón de Análisis Semanal 

Esta semana vi.sitaron nuestra ciudad funcionarios de Recursos 
Hídricos de la Nación. Surgieron los primeros análisis de 
costos. La oposición continúa con dudas. 

1 proyecto del acueducto del 
sur de Santa Fe avanza. Por lo me
nos es lo que argumentan quienes 
estan directamente realacionados 
con la obra. 
· El martes 27 de mayo se concre

tó una importante reunión entre 
representantes de la Subsecretaría 
de Gestión de Recursos Hídricos. 
consejales de nuestra ciudad. fun
cionarios del Departamento Ejecu
tivo Municipal (DEM) y de la Coo
perativa de Obras Sanitarias. 

El encuentro se desarrolló en la 
sede del Concejo Municipal de Ve
nado Tuerto en horas de la maña
na, y tuvo continuidad poi la tarde 
en el Palacio Municipal con presi
dentes comunales de la zona. 

> DINERO, DINERO, DINERO 

Vamos de mayor a menor. El 
costo total de la obra en sus dos 

fases rondaría los 75 millones de 
dólares. Algo más de 36 en la pri
mera etapa y 38 millones para com
pletar el emprendimiento. Duran
te la primera etapa se utilizarán 
U$S 20 millones de un crédito del 
Banco Mundial que saldará el go
bierno provincial. La garantía del 
crédito es la coparticipación pro
vincial de impuestos nacionales. 
Los 16 millones restantes surgirán 
del Fondo Fiduciario de Construc
ción y Garantía del Sisitema de Abas
tecimiento de Agua del Sur Santafe
cino (FFCG). El FFCG se constituirá 
con parte de lo obtenido por la ven
ta del Banco Hipotecario Nacional. 

Si bien el proyecto de acueducto 
lo anunció el . presidente Carlos 
Menem en nuestra ciudad. no hay 
informació sobre aportes económi
cos del gobierno central. Distinto a 
lo que ocurre en la provincia de La 

No es una novedad que Aguas de Santa Fe, que se hizo cargo 
de la ex DIPOS, tiene in tendones de desembarcar en Venado 
Tuerto para hacerse cargo del servido. 

El gerente de prensa de la empresa, Reinaldo A vilé, aseguró 
que son solo rum ores y que «DO hay nada oficial al respecto. 
Pero reconodó que mantuvieron conversadones con autorida· 
des de la Nadón , la prov/nda e induso con algunos intenden
tes». /Habrán hablado con el Dr. Scottl 

;[!vilé predsó que «todo lo que tiene que ver con el agua 
siempre es tema de interes nuestro» y agregó «nosotros slem· 
pre est;Jmos dispuestos a la expansión de nuestros servidos». 

Casa blan ca en Marruecos, Meilán en Indonesid, Palmlra en 
Colombia, Córdoba en nuestro país, son algunos de los antece
dentes de la empresa. 

«Todo es factible» dijo el gerente de prensa y agregó «en este 
caso concretono hay nada son t;Jn solo proyectos, conversado· 
nes, ideas, hipótesis. Nosotros som os especialistas en el tema,,, 

Pampa donde una obra de provi
sión de agua potable que cuesta 133 
millones de dólares. recibe del Es
tado 130. 

Los costos locales trascendieron 
luego de la reunión. aunque no son 
definitivos. Una de las formas de 
cobro del servicio, el acueducto y la 
red con IVA incluído, arrojaba es
tos valores: para una vivienda de 
60 m. cuadrados $14. Una de 100. 
$28 y una de 250 m. cuadrados abo
naría entre $46 a $50. En todos los 
casos el cupo diario perca pita sería 
de 165 lítros. 

Esta en estudio otro sistema que 
algunas fuentes de la Municipali
dad calificaron de "más equitativo". 
Consistiría en regular el costo del 
servicio teniendo en cuenta el va
lor inmobiliario de las propieda
des. 

> lLO APRUEBO, NO LO 
APRUEBO? 

Para llevar adelante el proyecto 
del acueducto, el Concejo Munici
pal deberá aprobar una serie de 
reglamentaciones que se relacionan 
con la llegada del agua a n uestra 
ciudad y otros aspectos formales. 
En reiteradas oportunidades el blo
que de la Unión Cívica Radical (UCR) 
manifestó que no aprobarían nada 
basta no tener el tema estudiado. 

El concejal Santiago Zencích in
dicó que "todo está en estudio, pri
mero resolvamos el tema del 
acuífero, si hay un buen rendimien
to en cantidad, nosotros vamos a 
acompañar" y comentó que "noso
tros hemos sido siempre de la tería 

Los radicales, ¿le darán la espalda al proyecto? 

de los acueductos. pero del acue
ducto del Paraná". Recordemos que 
el acueducto se proveería del acuí
fero denominado Pueichence, del 
que existen excelentes referencias 

de otras ciudades como La Plata o 
Campana. que se surten de él. 

Finalmente Zencich admitió que 
"el estudio y los geólogos van a de
terminar la seriedad de esto" . 

Uno de los fundoIUUio de.Recwsos Hídricos de Ja Nad ón que 
p asó p or nuestra dutbd fue el Iog. Eugenio Mezubguren. Co
mentó que ''una veZ que se logra Ílacer en l/I13 dutbd redes de 
agua potlble con cabdad de agua asegurada la única for;m3 de 
asegurar a la pobladón que use esa 3gua y defender h &Vud 
públíca es que todos esten obligados 3uSiUÍ.11

: 

El profesfon;z/ consideró que ''cwmdo los bombeddores saleo 
del servid o Ja g{Ulte no los vuelve a reponer, porque se il.ÓOITil 

los costos de milDteDlmfento, teniendo 13 red de agua potable'~ 
Flni1Í111ente ezpbcó que "la gente, por la ley (11.220}, tiene 

que pedir una autorfzildón para us.ar el bombeador'~ Los usos 
previstos para el agua de pozo es riego de jardines, lavado de 
veredas, pero no consumo humano de ningún tipo. 

r ••••••••••••••••••••• ., 
Estimado lector: Usted tiene en sus manos 1 el Primer Semanario Regional a color. 1 
Esperamos que el desarrollo periodístico y la calidad 1 de impresión hayan sido de su agrado, ya que 1 

1 
pretendemos que esta relación que hoy se inicia sea duradera. 
Como observará, el precio de tapa es de $ 1. - 1 

1 
y si desea suscribirse a ANALISlS Semanal podrá abonar I 
adoptando la modalidad de su preferencia. 

1 LA FORMA Y EL COLOR COMPLETE ESTE CU PON 1 
I DE LA MANO DEL CONTENIDO. Y ENTREGUELO AL CANILLITA. I 
1 DESEO RECIBIR EL SEMANARIO OPCION DE PAGO ELEGIDA 1 

(Marque con una cruz) 
1 Nombre Y apellido: O PAGO NUMERO A NUMERO 1 
1 ------------- 0 PAGO QUINCENAL 

1 Domicilio:___________ O PAGO MENSUAL 

1 
1 Teléfono: Localidad: .............. 



.4 ti•~ml@Hl#JifJf:.11&.11 
Domingo 1 de junio de 1997 ACTUALIDAD 

Juan Carlos Rodríguez 
de la redacción de Ancfüsls Semanal 

CAPSE dice que la Municipalidad le 
deberá a fin de año más de 3 millones 
de pesos. Desde el poder político se 
asegura que habrá acciones penales, y 
que la administración anterior es socia 
de la empresa rosarina. 

1 momento actual que se vive 
entre la Municipalidad de Venado 
Tuerto y la empresa CAPSE tuvo un 
antecedente mediático el 4 de di
ciembre de 1996. cuando en el pro
grama "Causas y Efectos". por Ca
nal 12. se presentó en primer lugar 
el lng. Alberto Di Pietro. apodera
do de la empresa CAPSE. a quien 
media hora después. en el mismo 
programa. le contestó el intenden
te municipal Dr. Roberto Scott. 

La vigencia del tema hace im
prescindible revivir lo ocurrido esa 
noche, como única manera de en
tender el presente. 

El conflicto entre la Municipalidad y CAPSE 

La 

Atilio Perín Gustavo Giner 
El lng. Di Pietro se refirió al es

tado de las obras en ese momento, 
indicando que la misma estaba pa
ralizada. y que la empresa intenta
ba cobrar los primeros documen
tos correspondientes al 60% de la 
parte financiada de la obra: "Es una 
situación difícil para la empresa y 
para el municipio. y está todo en ma
nos de nuestros abogados". alertó. 

gliimos trabajando normalmente 
hasta que en diciembre teníamos la 
obra practicamente detenida (. .. ) 
Hay una evidente inacción munici
pal, porque nos dejaron sin inspec
tor de obra. y por eso paralizamos 
las tareas (. .. ) Hubo ciertas versio
nes periodísticas que hablaban de 
quebranto e imposibilidad de pago 
a los proveedores y contratistas por 
parte del municipio. y propusimos 
un compás de espera para estudiar 
bien todos los expedientes. Todo 
se hizo por notificación". aclaró el 
apoderado. antes de agregar "El 9 
de enero del 96 se nos pide que 
hagamos un compás de espera has
ta ver que hacer con la obra y esto ------------- í ,l!!l!l!lm••lll!!!!!lll•----------:--------, 

Después de decir que CAPSE no 
abandonó nunca la obra, DI Pietro 
histoóó los pasos dados desde 1995: 
"Por decisión unilateral de la ante
rior administración tuvimos la ne
cesidad de paralizar los trabajos 
para ver cómo se iban a desenvol
ver las nuevas autoridades y cuáles 
iban a ser los nuevos planes de tra
bajo; después de las elecciones se-

se traslada hasta el mes de abril. 
superando ampliamente los 3 me
ses de paralización de obra; adver
timos al municipio que en caso de 
no fijar un cronograma en los próxi
mos 5 días (nota enviada el 22/4/96) 
íbamos a tener que dar por rescin
dido el contrato. cosa que ocurrlo 
unos días después. ya que la MVT 
no nos contestó ni tomo ninguna 
acción al respecto". 

Más adelante DI Pietro dió su 
opinión sobre el llamado "Informe 
Perín". señalando en primer lugar 
que "se equivocó en varias aprecia
ciones". ampliando luego sus con
ceptos indicando que el informe 
tenía varias inexactitudes. "habló 

MUNICIPALIDAD 
DE VENADO TUERTO 

La Municipalidad de Venado Tuerto, a través de la Oficina de 
Fiscalización Impositiva, invita a los contribuyentes a regulari
zar su situación en lo relacionado con el pago del Derecho de 
Registro e Inspección. Además, sugiere inscribirse a los que 
no lo hayan hecho, y regularizar su situación a los que no 
hayan abonado los períodos que corresponde. 
Por otro lado, se les pide que completen la declaración jurada 
con los datos correspondientes. 

Recuerda además la Municipalidad que una vez habilitado un 
negocio, hay que inscribirse y pagar el DRI. 
Quien desarrolla una actividad económica y está inscripto en 
la DGI y en el API, debe estar también inscripto en la MVT. 
Aquel que no tenga regularizada su situación, deberá afrontar 
intereses punitorios y multas, agravando de por sí la situación 
de la deuda. 

Colabore con su Municipalidad. 

de que nuestra cañería no respon
día a las normas IRAM. cuando tie
nen gran resistencia". aseguró. agre
gando después varios detalles téc
nicos referidos a la cañeria. dlden
do luego que la cañería que puso 
CAPSE es muy superior al caño que 
se estaba utilizando anteriormente: 
"Las conexiones domiciliarias son 
todas de PVC. el mismo PVC con 
que se fabrica el caño. lo que asegura 
evitar todo tipo de pérdida". 

>- 'NADIE TOMABA LOS 
DOCUMENTOS" 

Preguntado entre la diferencia 
existente entre lo que decían los 
técnicos y lo que aseguraba él. Di 
Pietro se limitó a señalar conside
raciones técnicas. agregando que los 
informes firmados por personal de 
la Cooperativa de Obras Sanitarias 
corroboraban la exactitud de las 

A propósito de las pruebas hidráulicas realizadas en su 
momento, la Cooperativa de Obras Sarútuús .Jsistló eo GU'ác
ter de observador en ciDco sectores distintos de la dudid 

El Ing, Civil Roberto Martínez, a cargo de ld direcdón de 
obra de la red do.JCill y de la planta de tratamiento de la 
Cooperativa de Obras Sdnltdrias, indicó que las pruebas se 
híderon a 9 kllos de presión: "En los prlmeros sectores las 
pruebas se ludan bíeo, aUIJque siempre a z.in/a tilpada (el 
pbego decfa que se debían hacer de dos .m.Jneras: a z.ioja 
abierta y d zanfd tapadd}; se esperaba la .media hora correspon
diente, yse aprobaba, aunque en los últimos tiempos se poDÍd 
la presión a 9 kllos pero no se esperaba la medid hora, por lo 
que esa prueba no teIJfd h mlsrm validez", 

Preguntildo sobre el momento en que termiD;uon diclJds 
pruebas, MilrtÍDez dijo que hs misl11ds conduyeron antes de 
la paralíZddón de las obras, ''índuso en algunos Cilsos no nos 
avlSilban que iubú pruebas y Íds lucún igudl'~ reveló, 

pruebas realizadas ("a 9 kilos". dijo). r------- - --- - - --,-------------
ejerciendo el poder de policía que 
le corresponde. No descartó - de 
todos modos -la posibilidad de que 
la cuestión estuviese politizada: 
"Desde el punto de vista técnico es
toy absolutamente tranquilo. pero 
a nosotros se nos está embarrando 
la cancha. Esta obra se hacía un 40% 
pago contado a 30 días y el 60% 
restante se pagaba a 30 meses; la 
empresa tomó esta obra porque 
consideraba que con el documento 
de la MVT iba a ser mu·y fácil ir a 
cualquier banco de primera línea y 
conseguir un descuento. No fue así. 
hicimos una presentación en di
ciembre del '94. donde señalamos 
que recorrimos 10 de los principa
les bancos de nivel nacional. y na· 
die nos quiso tomar los documen-

tos. Se nos produjo una situación 
difícil. no podíamos soportar se
mejante refinandación. y se logró 
finalmente a través del BID. Lamen
tablemente. todos sabemos lo que 
pasó con el banco. y hoy ha llegado 
el momento en que tenemos que 
empezar a honrar nuestra deuda y 
la MVT no nos paga ( ... ) Nuestra 
empresa dice que si la obra está 
mal hecha. no sirve. fue mal ejecu
tada. que se haga una denuncia pe
nal. y van a salir los responsables: 
de lo contrario, el municipio debe 
pagar. En estos momentos (diciem
bre del '96) hay cinco documentos 
vencidos. la cifra es de prácticamen
te 700 mil dólares vencidos. la MVT 
no nos contesta. y ya se inició en 
estos días (en el Juzgado de Venado 

Tuerto) el juicio ejecutivo por el 
cobro de los dos primeros pagarés. 
Los ciudadanos de Venado Tuerto -
dijo el apoderado - le van a deber a 
CAPSE a fines del año que viene 
una cifra superior a los 3 millones 
250 mil dólares". 

Preguntado sobre la posible re
finandadón de la deuda. el apode
rado señaló que se podía llegar a 
una tasa de interés muy ventajosa: 
"Le proponemos al municipio ir 
juntos a la Sindicatura de la quiebra 
del BID. ahora que proponen 72 meses 
de plazo. para tratar de encontrar una 
soluáón. Si nos pagan. reanudare
mos la obra" concluyó Di Pietro. 

~ LA RESPUESTA DE SCO'IT 

Momentos después de esa pri-
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• quesev1ene 
mer presentación de CAPSE ante 
un medio de comunicación. se pre· 
sentó en el estudio de televisión 
el Intendente Dr. Roberto Scott. 
acompañado por el secretario de 
Gobierno, Dr. Gustavo Giner. y 
por el Sr. Alfredo Perín. técnico 
industrial. autor del Informe sobre 
la obra. 

Scott comenzó elogiando a Di 
Pietro "por sus condiciones de ac
tor. ya que se ha mandado una ac
tuación fenomenal. su cara de chi
co bueno lo ayuda ... desarrolló tan
tas mentiras que es increíble". co
mentó. 

''En la Municipalidad no hay nin· 
gún antecedente de que el Dr. De 
Mattía le haya comunicado el cese 
de actividades". señaló Scott. al 
mismo tiempo que aclaró: "No
sotros nunca cuestionamos que 
el caño Tigre sea de buena o mala 
calidad. lo que decimos es que 
no cumple con los pliegos. que 
exigían un tipo de caños y ellos 
pusieron Tigre porque costaban 
la mitad. aunque cobraban como 
si fueran PVC", denunció. El in
tendente dedicó varios minutos 
a desarticular los puntos funda
mentales del testimonio de Di Ple
tro, refiriéndose a férulas. medido
res y otras cuestiones. 

Respondiendo a Di Pietro. que 
había denunciado que lo habían 
dejado sin inspector de obra. Scott 
lanzó: "Claro. ellos querían a ese 
inspector. harían todas las obras 
del país con ese mismo tipo de ins· 
pector. Como mínimo. tiene que 
tener los mismos conocimientos 
del que dirige la obra para poder 
discutirle todo". 

>- PERÍNYSU ACLARACIÓN 

A su turno. Atilio Perín dijo: "El 
informe se basa exclusivamente en 
la documentación que qµedó en la 
Municipalidad y no hay ningún tipo 
de suspicacia, se analizó la docu
mentación que teníamos y a partir 
de ahí se hizo el trabajo(. .. ) Nunca 
se cuestionó la calidad de los caños 
Tigre, lo que se cuestionó es que el 
pliego dice claramente que los ma
teriales deben responder a normas 
IRAM; si había una modificación. y 
los materiales no están homologa· 
dos por IRAM. el mls.mo pliego dice 
que deberá llamarse a una nueva 
licitación, porque habría una varia
ción en el monto de la obra y se 
descalificaría a aquellos que cotiza
ron con normas IRAM". _ 

Después de otras consideracio
nes técnicas, Perín expltcó que para 
él Director de Obras las pruebas 
hidráulicas no fueron satisfechas, 
añadiendo "en un juego de suposi· 
clones. ni siquiera sabemos si los 

caños que están enterrados son 
Tigre".¿"Dónde está la aprobación? 
- se preguntó Perín ·ya que no hay 
ninguna aprobación: la única que 
hay es la del servicio domiciliario: 
lo único aprobado es el cañito que 
va del caño maestro a los respecti
vos hogares". 

Giner: 11La ·administración 
anterior era socia de CAPSE" 

Acerca de quién es el que debe 
aprobar todo. se señaló que debe 
ser el Director de Obra. Ing. Gon
zálvez. 

>-- lPOR QUÉ SE FIRMARON LOS 
PAGARÉS? 

El Dr. Gustavo Giner precisó que 
CAPSE inició un reclamo adminis
trativo por los pagarés: "En ningu· 
na parte de las condiciones de la 
contratación está previsto que se 
deba documentar mediante paga
rés. Esto lo ha hecho la administra· 
ción anterior. que sabrá por qué lo 
hizo. pero es una irregularidad. Son 
pagarés concebidos en dólares {. .. ) 
Esta es la coronación de una serie 
de irregularidades. que arrancan 
desde la confección misma del plie
go: hay una gran responsabilidad 
'en esto de la administración muni
cipal anterior". 

"Unicamente a una empresa que 
sea de la Municipalidad se le pm:· 
den hacer las excepciones que se 
le han hecho cr CAPSE. y esto lo 
digo por los pagos adelantados 
que le han hecho; correspondía 
llamar a licitación de nuevo". 
dijo Scott. quien agregó que "te
nemos la casi certeza de que esto 
va a terminar en una denuncia 
penal. Le pregunto a la adminis
tración anterior porqué antes de 
irse firmaron esos pagarés. con
tradiciendo los pliegos que nos 
daban 30 cuotas. O la empresa 
era de la Municipalidad o eran 
socios", disparó Scott para ter
minar, aunque abriendo otros in· 
terrogantes. 

No faltaron alusiones a la capa
cidad económica de la empresa: "En 
un momento dado pedimos Infor
mes al Registro de la Propiedad In

rn n diálogo con Análisis. Se
manal. el Dr. Gustavo Glner. se
cretario de Gobierno de la MVT. 
se refirió al momento actual de 
esta situación: "Como teníamos 
algunas dudas por una serie de 
hechos que no nos quedaban cla
ros. pedimos un informe técni
co legal. y se hizo un primer dic
tamen que nos da algunas ideas 
como para marcar un curso de 
acción. porque nos habla de al
gunas irregularidades adminis· 
trativas. Había una serie de si
tuaciones que no eran claras. 
como por ejemplo el cambio de 
medidores: las respuestas arro· 
jan dudas. sombras y sospechas 
.sobre la forma en que se actuó. 
Nosotros vamos a seguir con la 
tarea de auditoría técnica y legal 
que estamos llevando adelante 
en distintas áreas. Cuando lle
guemos a las conclusiones defi
nitivas veremos si hay algún de
lito como parece ser que lo ha 
habido. y entonces cumpliremos 
con nuestra obligadon de hacer 
la denuncia penal. Muy pronto 
vamos a tomar una medida de 
aseguramiento de pruebas. que 
plantearemos en sede judicial, 
lo que en buen romance signifi· 
ca que vamos a saber qué es lo 
que hay enterrado bajo tierra. 
Eso no significa que vamos a des
enterrar todo lo que hay. pero 
donde hay un problema. va a 
surgir. Vamos a tener dos dele
gados técnicos. que son de la 
UNR. y están capacitados para 
estos estudios". 

Ante la pregunta sobre dón
de estaría el delito. Glner expli
có: "Hay algunas cosas que sur-

mobiliaria de Rosario. para ver que 1------------- 
lnmuebles tiene registrado CAP· 
SE: tiene uno de muy bajo valor 
y otro de una valuación fiscal de 
400 mil pesos, por lo que debe 
ser importante pero embargado. 
mónde estaba la capacidad econó
mica de la empresa. si cuando ini
ció la obra pidió 40 mil pesos de 

adelanto. después se le adelan
taron todos los certificados. 
dónde está la carpeta de capaci
dad económica? La empresa tiene 
que responder por lo menos por 
el monto de la obra. Lo poco que 
tenía. estaba embargado". conclu
yeron. 

El concurso VILLDIL y Cía. se realizará el día 
viernes 06-06-97 a las 9:00 hs. en Santa Fe 2224 
de Venado Tuerto, interviniendo el escribano 
Roque Valdez Aufranc. 

gen a la vista que son asombro
sas: en una época en que la MVf 
estaba pagando una alta tasa de 
intereses. aceptó por una resolu
cion del gabinete pagar no solo el 
40% que debe ser descontado de 
cada certificado. sino el 70 %. con 
lo cual no se pagaban los lntere
ses que cobraba la contratista. y 
pasábamos a pagar intereses por 
otro lado. Si tenemos adelantos en 
cuenta corriente. que estamos pa
gando alrededor del 5% mensual 
y resulta que pagamos el 70%ade
lantado a una empresa que nos ofre
ce renunciar a cobrar el 3% de in te res. 
es mal negocio para el munldplo. 
fuera de todo contexto legal y ad
mínistrativo. sin respaldo ni del 
Concejo ni de un decreto. Eso lo 
hizo en forma discrecional el DEM. 
ArA. puede haber no sólo acciones 
civiles sino tambien penales". 

Más adelante Giner señaló que 
no tiene ninguna duda de que la 

administración anterior ''es so
cia de CAPSE. Todo el mundo sabe 
queelpropietariodeCAPSE. o uno 
de sus socios principales. es Raúl 
Zuza. que en la intemazadiGlla¡meáa 
enlamismaboleta que De Mattía. Son 
muchas casualidades". dijo. 

Para terminar. el funaonario 
municipal mdicó que después que 
la MVr dictó el decreto y le notifi
có la rescisión del contrato se re
cibieron dos cartas documento de 
CAPSE· ''En una de ellas ponía a 
nuestra disposición materiales 
que habían sido certificados y que 
son propiedad del municipio. 
Cuando yo me presenté con un 
escribano público. en el lugar don
de supuestamente estaban esos 
materiales. me encuentro conque 
el propietario del lugar. que era 
donde funcionaba el obrador de 
la empresa. me dijo que la misma 
se había ido hacía 30 días. y ahí no 
había nada". 
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FESCOE 

Se lanzaron cursos de 
educación en cooperativis1no 

Roberto Aragón 
de la redacción de Análisis Semanal 

a Federación Santafesina de 
Cooperativas de Electricidad. en 
conferencia de prensa. lanzó las 
características de dos cursos de ca
pacitación en cooperativismo. que 
tendrán como potenciales partici
pantes a los interesados que se en
cuentren próximos a los lugares 
de origen de cada una de las coo-

. perativas asociadas a la institución. 
Juan Carlos Bevilaqua. quien es 

uno de los integrantes de la comi
sión creada al efecto de llevar ade
lante el desarrollo de los encuen
tros educativos. señaló que «Se han 
hecho los contactos pertinentes 
para concretar la presencia de des
tacados profesionales del coopera
tivismo. para que unidos a los diri
gentes de nuestra federación. se 
pueda ofrecer un alto nivel de in
formación». 

Las sedes de las distintas jorna
das han sido elegidas estratégica
mente. ya que la Fescoe posee aso
ciados en todo el ámbito de la pro
vincia. «Queremos lograr que las 
personas de las localidades cerca
nas a las cooperativas puedan par
ticipar de las charlas y de esa mane
ra prestar estos cursos en todo el 
ámbito de la provincia». 

>- DOS CURSOS 
EMPARENTADOS 

Los dos cursos a los que hicieron 
referenc_ia los dirigentes de la Insti
tución. tienen como factor común 
el sentido participativo y solidarlo 
propio de las agrupaciones coope
rativistas. El primero se referirá a 
los caracteres generales que confor
man una cooperativa y su forma de 
interacción. 

El segundo. fue creado por el 
ministerio de la Producción de la pro
vincia y apunta.a capacitar a los diri
gentes en gestión empresarial coo
perativa. La Fescoe es una de las seis 
sedes elegidas por el gobierno pro
vincial y fue denominado: «Progra
ma de Cooperativas del Año 2000», 
siendo su fecha dé inicio en nuestra 
ciudad el 27 de junio próximo. 

>- LOS SOCIOS SON DUEÑOS 

El curso creado por la Fescoe, apun
ta fundamentalmente a desvirtuar 
la.visión de muchos asociados que 
analizan a la institución como una 
empresa privada. poniendose en el 
lugar de un diente más. «Tenemos 
que sacarnos la idea de que somos 
clientes de la cooperativa. porque 
somos los dueños de la cooperati-

onnno rnen1t [A. 
L.,.. 

FABRICA DE CAJAS DE MANDO PARA MAQ~INAS AGRICOLAS 

Ruta 8 y Colón Tel y Fax (0462) 22694 - 27705 - 27698 - 27718 
, . (2600) Venado Tuerto 

Comunica que nuestra sociedad no girará 
más bajo el nombre de "FERRAR/ GARRO 
INDUSTRIA' METALURGICA S.A. 11

, la nueva 
denominación es GARRO FABRIL S.A. 
Sólo se ha efectuado una modificación de 
los estatutos sociales, por lo que la 
empresa continuará operando como lo 
hacía habitualmente, sin haber modificado 
su prestigio y responsabilidad patrimonial 
adquirida luego de 40 años de trabajo 
ininterrumpido en el mercado. 

va. Debemos convencernos de que 
estamos todos en el mismo barco. y si 
se hunde, nos hundimos todos». 

Seguidamente el disertante acon
sejó que los usuarios participen de 
todas las actividades convocadas 
por los integrantes de las comisio
nes directivas. 

Posteriormente tomó la palabra 
el gerente de la Fescoe. Guillermo 
Spessot. quien agregó que otra de 
las intenciones es trasladar estos 
·cursos a los docentes de escuelas de 
enseñanza media, vistos como vín
culos entre las cooperativas y los 
potenciales dirigentes cooperativos 
futuros. es decir los alumnos de ni
vel secundario: «Notamos la falta 
de participación y de dirigentes en 
las cooperativas. entonces creemos 
que una de las formas de solucio
nar este inconveniente. es sembrar 

«Hay que sembrar principios cooperativistas en 
alumnos secundarlos», se dijo. 

los principios cooperativistas en los L------------~--'-----------
alumnos secundarlos que dentro de 
algunos años tendrán la responsa
bilidad de llevar adelante las dis
tintas instituciones de la ciudad». 

>- MEJORAREL 
GERENCIAMIENTO 

Por otro lado. el programa pro-

vincial. intentará aggíornar a las 
cooperativas acercándolas a los ni
veles de decisión y operación de las 
empresas privadas. Los dirigentes 
reconocieron que el movimiento 
globalizador de la economía atenta 
contra los sistemas solidarios. ubi
cándolos políticamente en sectores 

aislados. alejados de los grupos de 
poder. 

La premisa principal entonces 
será adecuar los tiempos de deci
sión de las cooperativas. de mane
ra que puedan reinsertarse en el 
competitivo mercado que nos toca 
en suerte vivir. 

El costo del servicio de cloacas podria baiar 

Scott propuso un precio, 
los cooperativistas 
todavía no respondieron 

n la reciente reunión entre dirigentes políti
cos y de instituciones intermedias. con represen
tantes de la Sub Secretaría de Recursos Hídricos 
de la Nación. llevada a cabo en el recinto de 
sesiones del Honorable Concejo Mu nicipal. 
se pudo saber que el precio propuesto por la 
empresa Aguas de Santa Fe S.A. para la presta
ción total del servicio de agua potable en nuestra 
dudad. seóa de 19 pesos para casas que se enmar
quen dentro de los 120 metros cuadrados de cons
trucción. 

Dicho valor monetario incluye el costo de tras
lado de agua desde su extracción en la zona de 
Máximo Paz. La empresa antes mencionada fue la 
ganadora de la licitación que privatizó la Dlpos 
en nuestra provincia y cuenta con vasta experien
cia, además de un poder de inversión digno de 
una multinacional. 

Actualmente presta el servicio en la ciudades 
de Firmat y Rufino, y según datos oficiosos dados 
a conocer por una autoridad legislativa munici
pal, su interés por desarrollarse en Venado Tuer
to los llevaría a trabajar a costo e incluso a míni
ma pérdida. siendo su estrategia tener una buena 
imagen en todo el ámbito provincial. 

Queda por dilucidar cual será la posición to-

macla por la Cooperativa de Obras Sanitarias, 
vista por el Ejecutivo municipal como la entidad 
más adecuada para la distribución domiciliaría 
en nuestra ciudad. Más tenlendo en cuenta que el 
proyecto del Dr. Roberto Scott incluye la realiza
ción de cloacas en todo Venado Tuerto. en el 
marco de un proyecto integral de saneamiento. 

> ELPRECO ESTA. FALTA EL ACUERDO 

Conocida es la puja entre la Muniápalidad y la 
Cooperativa por el precio del servicio de cloacas. 
es por ello que desde el comienzo de las conversa
ciones sobre el tendido en todo el éjido urbano, 
Scott dejó aclarado que los valores que pagarán 
los frentistas deben bajar a niveles aceptables. 

Merced a cálculos concretos. Scott le habría 
presentado a la dirigencia cooperativista el mon
to que considera adecuado. y por éstos momentos 
estarían en una etapa de conciliaáón de precios 
que en definitiva permita a la cooperativa realizar 
la obra 

Respecto de las posibilidades de competir con 
Aguas de Santa Fe S.A .. Scott había anticipado la 
intención de proponer a la multinacional un 
acuerdo de prestación conjunta con la cooperati
va, si es que finalmente gana la licitación. 
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Centro Universitario Regional 

"El proyecto entró en el horno" 
., 

Claudia Rossetto 
de la redacción de Análisis Semanal 

En un lapso de 30 
días se llevará a 
cabo la Jornada 
de Planeamiento 
Educativo 
Regional. El 
Centro 
Universitario debe 
ser una propuesta 
educativa 
«potenciada y 
cierta»para nuestra 
región. Algunas de 
las carreras 
previstas 
comenzarían el 
año próximo. 
Habrá educación 
Stn 

arancelamientos. 

t!:J a reunión número 11 de la 
Mesa de Consenso para el Trabajo 
y la Producción. que se llevó a cabo 
días pasados. en la Sala de la Mu
nicipalidad de Venado Tuerto. 
tuvo como tema principal a tratar. 
la formación del Foro Educativo 
Regional. 

Contó con las visitas del Vice
Rector de la Universidad de Buenos 
Aires (UBA). Dr. Alberto Boveris y 
el profesor Dr. Mario Fernández: 
representando a la Universidad Tec
nológica Nacional (UTN). el Arq. 
Alberto Colonello: de la Universi
dad del Salvador. el Dr. Luis María 
Martinel Ferreyra: representantes 
de la Universidad de Lomas de Za
mora y el Dr. René Longobardt. 

En entrevista con Análisis Sema
nal. el Secretario Ejecutivo de la 
Mesa de Consenso para el Trabajo 
y la Producción. Arq. Darío Mascio
li comentó que «en un mundo don
de se 'pelea' por regiones y donde 
ha desaparecido la competencia por 
ciudades. es necesario unir esfuer
zos para lograr una mejor calidad 
de vida para los ciudadanos de las 
diferentes regiones». 

Es por esto que hace aproxima
damente dos años se llevó a cabo el 
planeamiento estratégico (un ins
trumento que permite diseñar de
bilidades y fortalezas de cada re
gión). a través de lo cual surgieron 
diferentes líneas de acción. La ne
cesidad de generar obra de infraes
tructura -acueducto- y formar un 
Foro Educativo para definir el per
fil d~ educación que la reglón nece
sita. Este perfil debe adaptarse a la 
producción y demanda del sector 
productivo y primario de nuestra 
región: debe otorgarle valor agre
gado a la materia primaria que te-

nemos en nuesta zona. Teniendo 
en cuenta que la regíon tiene una 
población aproximada de 200 mil 
habitantes. 

De esto se desprende la necesi
dad de crear un Centro Universita
rio Regional. «acorde a las necesi
dades reales de nuestra zona. con la 
participación de todos los sectores, 
optimizando lo ya existente, con lo 
nuevo», dijo Masciolt. 

En la reunión realizada estuvie
ron presentes además de los repre
sentantes de las diferentes univer
sidades. los Presidentes de las Co
munas del Departamento General 
López, Intendentes de las localida
des de Rufino, Villa Cañás, Firmat 
y Venado Tuerto. representantes 
del Centro Regional para el Desa
rrollo, la Secretaría de Trabajo y 
Seguridad Social, la CGT, Senado
res u Diputados provinciales por el 
Departamento General López y 
Concejales de nuestra ciudad. 

Para la formación de la Comí· 
sión Promotora del Foro Educati
vo. se seleccionaron 70 personas, 
que pertenecen a diversos sectores. 
-empresarios, políticos, educadores 
etc.-. Mascioli aclaró que de esta 
manera «estaríamos frente a un gru
po de gente realmente serio. y que 
definirían el perfil educativo de 
manera variada». Este grupo de per
sonas necesitó ser adiestrado en 
una jornada previa. que se llevó a 
cabo ayer, para tener una mejor in
terpretación de la tarea a seguir. En 
quince días, el grupo designado ten
drá una nueva reunión junto a pro
fesores . el Dr. Alherto Boveris 
(UBA). el Dr. René Longobardi y 
estarán bajo la dirección del Cont. 
Aldo Venturini y·el Prof. Lorenzo 
Pérez. quedando por definir la fe
cha exacta de las Jornadas de Pla
neamiento Educativo Regional. las 
cuales se preveen para éste mes. 

Dentro de la oferta de carreras 

que es muy variada y amplia. Darío 
Mascioli dijo que «Se Implementa
rán carreras como el CBC, Técnico 
en Alimentación, Ingeniería Agrí
cola, Capacitación para el Polimo
dal y otras», también agregó: «Se 
tendrán en cuenta después de hacer 
los estudios pertinentes, que otro 
tipo de carrera convienen». Las Uni· 
versidades que participaron de ésta 
reunión ofrecieron todas sus carre
ras y su más amplio apoyo al pro
yecto, a lo que también se sumó la 
presencia de la Universidad de Ro
sario. 

Si bien el proyecto ha cobrado 
dimensiones y gran interés en la 
comunidad, queda aún por definir 
quién se hará cargo de la parte eco
nómica y edilicia del Centro Uni
versitario Regional. Mascioli expre
só su deseo de saber que pasará en 
ese aspecto y confirmó que «el costo 
de las carreras no es de gran magni· 
tud -180 ó 200 mil pesos por carre
ra. por año-. desde el punto de vista 
de lo que puede generar. En la re
unión mantenida con todos los re
presentantes de la Mesa de Consen
so se planteó la formación de una 
comisión. «que permita saber cómo . 
va a funcionar y ·que recursos va a 
tener». También destacó que habrá 
carreras sin arancelamiento. con la 
importancia que ello implica. 

Análisis Semanal quiso saber si 
existen en la región modelos edu
cativos de similares características. 
y el entevistado explicó que en la 
ciudad de Junín hay un Centro Re
gional Universitario muy parecí
do que funciona muy bien hace 
varios años. 

Por último el Secretario de la 
Mesa de Consenso manifestó su an
siedad porque ésta iniciativa se con
crete en el término de un año, al 
menos en las primeras carreras y 
en el término de cinco años para la 
realización total del proyecto. 

Vengayganeen BARAVALLE 
en calidad y cantidad. 
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Darío Mascloll: «Es necesario unir esfuerzos» 
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VENADO TUERTO EN LA RED 

Usos y costumbres de lntemet 
Horado Domínguez 
de la redacción de Ané\ltsts Semanal 

Creada en principio 
para uso militar, hoy 
cubre el planeta 
para conformar el 
mayor reservorio de 
conocimiento 
humano. 
Constantemente se 
suman registros de . 
hechos, personas y 
lugares. Uno de ellos 
es nuestra ciudad, 
que poco a poco 
gana terreno en el 
sistema favoreciendo 
la difusión y el 
conocimiento de 
nosotros mismos 
hasta el último rincón 
de la Tierra. 

www: Red formada por millones 
de páginas multimediales enlaza~ 
das entre sí. 

Correo electrónlco:SJstema pos
tal de Internet. 

Internet: Colección de redes in
dependientes de computadoras 
interconectadas para formar una 
enorme red global. 

IBC (Chat}:Servido de comunica
ción en vivo entre personas de 
todo el mundo a través de teclado 
y pantalla. 

Intranet: Red privada dentro de 
una organización o empresa que 
emplea el mismo tipo de software 
que se utiliza en Internet. 

Cíberespado:Comunidad virtual 
global consñtuída por todos los 
usuarips de Internet. 

Navegar: recorrer la www con un 
explorador. 

Explorador:Programa u "hoJeado.r" 
que se utiliza para adquirir acceso 
y explorar los sitios de Internet. 

e necesita una computadora él.e caracte
rísticas específicas. una línea telefónica y un 
módem que nos permitirá vincularnos eón 
la información que precisamos o con la per
sona que deseamos comunicarnos. Aún así, 
se diferencian dos grupos: las personas que 
han oído hablar de Internet pero no saben 
para qué sirve y aquellos que saben utilizarla 
como una herramienta más en el ámbito de 
su trabajo o estudio. Los primeros aducen no 
saber nada de computación y lo ven como 
algo compücado. especialmente aquellos 
mayores de 25 años. Pero lenta y silenciosa
mente cada uno de nosotros: la dudad y su 
región, estamos involucrados en la red. Par
te de esa tarea la elaboran las dos proveedo
ras de Internet en nuestra localidad. 

>- VENADO ON LINB 

La presencia de Venado Tuerto en el siste
ma informático más extenso es una realidad. 
Al respecto. Fernando Rond. propietario de 
una de las firmas distribuidoras expresó:"En 
la época de la Expochacra. nosotros fuimos 
gratamente sorprendidos por la notable can
tidad de acceso a nuestros servidores por 
parte de gente de todas partes del mundo 
que buscaban información de Venado Tuer
to. Además mantenemos contacto con mu
chos venadenses que viven fuera del país que 
nos encontraron (N. de la R.: la dirección es 
http://wWW.waycom.com.ar/brucaneo/) y así 
se comunican con su tierra natal". Del mis
mo modo. quien se encuentra a cargo de la 
otra proveedora. Ingeniero Alberto Armas 

señal6:"Hay proyectos de colocar home·pa· 
ges de parte de enti~des intermedias y que a 
su vez estén conectadas entre sí. De hecho el 
Centro Regional para el Desarrollo ya tiene 
su página y la Municipalidad se encuentra 
proyectando la suya. lo mismo que los Bom· 
beros Voluntarios." 

ASirnismo. una de las lnstitudones educa. 
tivas de nuestro medio. especificamente la 
Universidad Tecnológica Nacional. " ... aspira 
a poder realizar cursos a través de Internet 
como las demás universidades. Y uno de los 
esfuerzos que estamos haciendo es lograr 
que este servido a la Universidad nos quede 
sin costo y que pueda ser usado masivamen· 
te por los alumnos." afirmó el Ingeniero Ar· 
mas. Pero el uso que le da cualquier abonado 
será de acuerdo a sus necesidades. Muchos 
profesionales -desde bioquímicos y docto· 
res: periodistas y personas vinculadas con 
actividades agrícolas- consultan las fuentes 
de lnf ormación de la red actualizadas per· 
manentemente. 

Además del correo electrónico. que per· 
mite emitir y redbir mensajes a cualquier 
lugar del mundo. también posibilita la co
municación con otra persona en tiempo real. 
"La red no va a reemplazar al libro en su 
totalidad. quizá uno tenga la opción de elegir 
tal libro vía Internet". contesta Ronci y 
agrega:"Ona novela está en un libro para leer
lo en una postura cómoda y no en la pantalla 

· de una computadora." Por otra parte. si bien 
sólo se requieren conocimientos básicos de 
informática. la mayoría del material del sis· 
tema se encuentra en idioma inglés. 

No obstante, no quiere decir que el usua· 
do se pierda lo más interesante: como la red 
crece día a día, siempre es sorprendente lo 
que en ella se puede localizar si se decide 
navegar en su ciberespacio. Algunos lo hacen 
por horas. lo cual genera el riesgo de crear 
un vicio. Depende de cómo se la use. tal lo 
apuntado más arriba. 

>- EL FUTURO YA LLEGO 

De acuerdo a lo expresado por Ronci. su 
empresa cuenta con algo más de 120 abona· 
dos y Armas calcula que la dudad tiene capa· 
cidad para tener de 2000 a 2500 usuanos. en 
función de la población y su poder económi· 
co. Haciendo una proyección. Armas 
vatidna:"En la medida que la gente se incor· 
pore con su computadora a Internet vamos a 
poder. por ejemplo consultar nuestro estado 
de cuenta en la Municipalidad. la Cooperat1· 
va Eléctrica o la de Obras Sanitarias. 

Llegará un momento que hasta los super· 
mercados de Venado Tuerto van a tener sus 
propias páginas. donde los consumidores 
tendrán que dickear sobre el producto a com· 
prar." Tarde o temprano y en la medida qut: 
uno lo desee. Internet estará incorporada a 
nuestra vida cotidiana como el teléfono o el 
fax. formando parte de una aldea global como 
expresaba Marshall McLuhan. Pero recordan 
do siempre quién utiliza a quién Enter. 
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Línea Amarilla 

Asistencia social al alcance de todos 
Marísa Bendahan 
de la redacción de Análisis Semanal 

Línea Amarilla es 
un servicio de 
asistencia , hace 
tres años que 
funciona en 
Venado Tuerto 
brindando ayuda 
gratuita a 
cualquier tipo de 
problemática de la 
sociedad. Se han 
atendido 71 o 
familias y se 
pretende lograr 
más aún: un 
refugio para 
madres con 
chicos. Análisis 
Semanal dialogó 
con Elizabeth . 
Murtagh, 
Coordinadora del 
Area Técnica de la 
entidad, quien 
comentó sobre los 
comienzos, las 
problemáticas que 
se tratan, el 
funcionamiento de 
la institución y los 
proyectos, entre 
otras cuestiones. 
«La 'línea esta 
internalizada, la 
gente sabe que 
puede llamar y 
llama», expresó la 
entrevistada. 

SUICIDIOS 

a 

OS COMIENZOS 

La línea surge gracias al accio
nar de un grupo de estudiantes de 
Psicología Social. que intentaban 
demostrar cómo esta disciplina se 
podía insertar en la sociedad. en un 
proyecto comunitario. Se conecta
ron con los responsables del Telé
fono Amarillo {línea de asistencia 
para el maltrato infantil) de la ciu
dad de Rosario, quienes otorgaron 
la formación necesaria para llevar 
adelante este ambicioso proyecto. 
También se contactaron con otras 
entidades en el país que se dedica
ran a solucionar problemas socia
les, con el objeto de conseguir una 
guía para el trabajo en la ciudad. 

«Comenzamos a investigar a la 
comunidad y nos dimos cuenta de 
que en Venado Tuerto no había nin
guna institución que trabajará las 
problemáticas del maltrato infan
til. violencia familiar y el suicidio», 
expresó Elizabeth Murtagh. 

Línea Amarilla brinda la aten
ción de los llamados telefónicos, 
que implica la atención prim¡iria 
de contención y luego ofrec.e la asis
tencia grupal o individual para la 
solución de la problemática plan
teada por la persona que se ha co
municado con la entidad. 

«Además de la asistencia quería
mos trabajar para la prevención . 
porque creemos que todas estas pro
blemáticas tienen que ver con lo 
social. con la educación formativa 
dentro de un seno familiar y que 
todas estas situaciones se pueden 
prevenir. desde un golpe. hasta el 
suicidio». 

La coordinadora expresa que la 
línea fue muy bien recibida por Ja 
comunidad . los medios.las escue
las y las entidades de salud. Incluso 
reciben apoyo desde la justicia y la 
policía local. que los acompañan 
en casos peligrosos. «Hay mucha 
cooperación, aunque no estemos 
muy de acuerdo con algo. siempre 
tenemos las puertas abiertas en to
das partes». 

En un primer momento se pen
saba que la gente no se iba a animar 
a utilizar la línea. pero luego se 
comprobó que la comunidad con
fía plenamente en el trabajo de la 
entidad. 

Los llamados provienen de cual
quier sector social de Venado Tuer
to o la zona. primero eran todos de 
lugares periféricos y en forma anó
nima. pero esa situación se ha re
vertido, la gente se va comprome
tiendo más con sus problemas. ya 
no hay tantos prejuicios. aunque 
cuando esta en juego un status so
cial determinado hay más vergüen
za a la hora de hacer las denuncias. 
Murtagh explica gráficamente esta 
situación: «se sabe más en las cla
ses más carenciadas porque las pa
redes son más finas. en el centro son 
más anchas y cuando se están golpean
do se pone la música tan fuerte que 
nadie se entera: en cambio en los ba
rrios .todo es diferente se hace más 
público y esa mujer como todo el 
mundo la ve no tiene miedo de 
decir, sí mi marido me golpea». 

Muchas denuncias sobre maltra
to infantil las efectúan las maestras 
o directoras de las escuelas. porque 
ellas son las primeras que ven a los 
chicos golpeados. 

>- LOS CASOS Y LA FRECUENCIA 
DEAPARICION 

Las estadísticas de aparición de 
las diferentes problemáticas van 
variando según los meses del año. 
En otoño y en verano hay un nota
ble aumento de los suicidios y se 
agravan los casos de depresión. 

«El que esta solo se siente más 
solo que nunca y mucha gente se 
pone muy melancólica. todo lo que 
lo rodea y el paisaje lo melancoliza 
aún más y eso hace que lleguen al 
suicidio». 

Actualmente se vive una situa
ción social muy crítica que influye 
en el comportamiento de los suje
tos. «Nosotros creemos que hay una 
patología inserta en la sociedad que 

OTRAS PROBLEMATICAS: 
BULIMIA Y ANOREXIA 

DEPRESIONES 
ABORTO 

ADOPCION 
ADICCIONES 

MALTRA1!0 INFANTllL 
VIOLENCIA 

FAMIL.l~R 

Elizabeth Murtagh, coordinadora del área técnica. 

hace que la gente se enferme. el 
hecho de no tener dinero. no tener 
trabajo. la falta de vivienda, etc. pro
ducen diferentes reacciones en las 
personas. Está quien se deprime y 
llega al suicidio. y quien no aguan
ta la tensión termina golpeando a 
alguien». 

El suicidio es un tema muy deli
cado, hay personas que una vez que 
comienzan a ser tratados por los 
especialistas de Línea Amarilla. 
encuentran nuevas metas en su 
vida:»Lo que hay que hacer con el 
suicida es intentar rescatarlo. crear 
una rede de sostén para que se pue
da quitar esa idea». 

Hay una gran cantidad de suici
dios y de intentos entre los adoles
centes. «también hay otro tipo de.sui
cidios como conductas au todestruc -
tivas o esos accidentes inexplica
bles queoonsuicidios enmascarados». 

> MIRANDOHACIAADELANTE 

La entidad piensa seguir traba
jando como hasta ahora. ya que han 
logrado resultados excelentes en el 
nivel de la asistencia social. 

Se anhela para este año poder 
generar cursos de capacitación para 
profesionales. realizar investigacio
nes sobre el aborto. la discrimina
ción y el maltrato infantü. aunque 
el proyecto más grande que tiene 
Línea Amarilla es la compra de una 
vívJenda. para que funcione La Ca
sita: «Lo más ambicioso es poder 
lograr que desde la comunidad de 
Venado Tuerto pueda surgir un re
fugio para mujeres con niños en 
riesgo. •lo tienen que hacer todas las 
lnstltucíones y la comunidad de la 
ciudad. porque es una obra muy 
grande y muy costosa», finalizó Eli
zabeth Murtagh. 

Ld entidad posee UD 

organigrama interno 
dentro del que forman 
p.ute varías áreas que se 
dedíao a tareas especí
ficas. 

Area de Preveodón: 
Su objetivo es difímdir 
todas las problemáticas 
sodÚes, para su preven
dón. Esto puede .hacerse 
a través de cursos, char
las, semiDa.rlos, etc. 

Area de Pren Sd y Di
fusión: A través de los 
medíos se iDtenta difun
dir artículos sobre las di
ferentes problemáticas 
para su mayor conod
mleoto a nivel comuni
trario. 

Area de Operacones: 
De este departilmento 
depende el teléfono. 

Area de Formadó.n: 
Su objetivo es preparar 
y dar formadó.n a los 
operadores telefó.nlcos, 

Area de Asístenda: 
Este área se dedica a la 
atendón individual o 
grupal de los padentes. 
Está confonnaáa por psi
cólogos. 
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Paula Barizoni 
de la redacción de Análisis Semanal 

En nuestra 
sociedad existe 
una negación 
generalizada a 
donarlos 
órganos. La 
coordinadora 
del CUDAIO filial 
Venado 
Tuerto, un 
miembro de la 
Iglesia Católica 
y un paciente en 
lista de espera 
para recibir un 
trasplante, 
coincidieron en 
que no sólo se 
evita hablar de 
la muerte sino 
que son 
necesarias más 
campañas de 
concientización 
sobre el tema. 

os trasplantes de órganos cons
tituyen una práctica médica crecien
te en todo el mundo. Sin embargo. 
a pesar de que los adelantos técni
cos mejoran dfa a día. hay una re
sistencia generalizada en nuestra 
sociedad a donar los órganos de~
pués de la muerte. 

Según datos registrados por el 
Instituto Nacional Central Unico 
Coordinador de Ablación e implan
tes (INCUCAI) . hay más de 8 mil 
personas en lista de espera para ser 
trasplantadas en nuestro país. pero 
el promedio de donación de órga
nos en toda la Argentina es inferior 
a esa cifra. 

El INCUCAI es el organismo na
cional responsable de controlar y 
coordinar todo el operativo de tras

plante. como así también la distri
bución de órganos en todo el te
rritorio nacional. Así mismo. la 
ley de trasplantes de órganos 
Nº24193 (sancionada en 1993). 
delega en las provincias el control 
de la práctica de ablación e implan
te de órganos en sus diversas juris
dicciones. 

En la provincia de Santa Fe fun
ciona el Centro Unico de Ablación 
e Implante de Organos (CUDAIO). 
con su cabecera central en la ciudad 
de Santa Fe y con un departamento 
en Ja ciudad de Rosario. El 50 por 
ciento de los órganos que se procu
ran en la provincia permanecen 
dentro de la región y los demás 
órganos ablacionados se distribu
yen al resto del país de acuerdo a la 

s ojos se posaron en mi piel 
l calor de tu mirada todavía 

de en mi corazó~ te amo de Historias 
Clandestinas 
en La Habana 

. .. ¡ . ·"' . 
I' .e', i Jf :·,·. '• 
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Historias Clandestinas 
en l.a 11 ,1b¡1n,1 1 

'ro:' 

DOMINGO 18 V 2í:30, LUNES 
Y MARTES 21 :30 - ENTRADA $ 6 
LUNES Y MARTES $ 3 

Susú Pecoraro 
y Jorge Perugorria 

Flipper 
"finalmente es seguro 

volver al agua" 

VEALAS EN 

CENTRO CULTURAL MUNICIPAL 

Donación y transplantes de órganos 

lista de espera del INCUCAI. 

)-- EL CUOAIO EN VENADO 

En noviembre de 1995 quedó for
malmente establecido en nuestra 
ciudad el CODAIO Filial Venado 
Tuerto. organismo que se hace 
cargo de la procuración de órga
nos en el departamento General 
López. 

La Dra. María Cristina Merega
lia. especialista en Nefrología. es la 
coordinadora y referente de la uni
dad que funciona en el área de Asis
tencia Social del Hospital Alejan
dro Gutiérrez. En la filial trabaja un 
equipo de asistentes y psicólogas 
sociales que asesoran y anotan a los 
donantes voluntarios en un acta ofi
cial de donación. 

La Dra. Meregalia explicó a Aná
lisis Semanal que en Venado Tuer
to todavía no se realizan ablacio
nes. a pesar de que los sanatorios 
de la ciudad cuentan con quirófa
nos y salas de terapia técnicamente 
apropiados para realizar los tras
plantes. "Creería que para este año. 
si no constituímos definitivamente 
el grupo de ablación. por lo menos 
vamos a vislumbrar quienes van a 
quedar en el equipo". adelantó la 
doctora. 

Si bien se registraron casos de 
posibles donantes. hasta el momen
to no se realizaron ablaciones en la 
ciudad debido. principalmente. a 

a 

Dra. Cristina Meregalla 

la negativa de algún familiar de los r------------..------------
dadores. 

> tQUÉESLAMUERTE 
CEREBRAL? 

La legislación vigente contem
pla la posibilidad de realizar un 
trasplante con un donante vivo en 
el caso de un parentesco directo 
con el receptor. Pero en la mayoría 
de los casos es preferible el tras
plante de un órgano proveniente 
de un donante fallecido. En este 
caso. existen dos tipos de donantes 
cadavéricos: 

e Por fallecimiento con parada 
cardíaca 

e Por fallecimiento con muerte 
encefálica. 

La muerte cerebral es considera
da como el nuevo concepto de la 
muerte. ya que implica el cese irre
versible de todas las funciones ce
rebrales. 

La muerte encefálica debe estar 
certificada. Para esto. además de 

pruebas clínicas específicas es ne
cesario realizar dos electroencefa
logramas separados por seis horas 
uno del otro. que deben dar total
mente planos. 

Según la Dra. Meregalia "cuando 
el paciente entra en la muerte clíni
ca, allí comienza la carrera contra 
reloj, porque en cualquier momen
to puede hacer la parada cardíaca. 

•Hay más de 8000 persoDas en todo el país, que figuran en 
las bstas del INCUCA/, a L1 espera de algún órgano vital. 

• ED 1996 sólo fueron procurados 659 órgaDos, en su 
mayoría rlfioDes, eD todo el terrJtorio DadoDa}; con una 
reladóD de 20 órpDos por millóD de habitantes, 

• ED 1996 se abbdoaaroa 21 órgdDos eD la provincia de 
Santa Fe, pero sólo fueron completados 17 operativos. 

e Ea Venado Tuerto se estímdD entre JO y J5 
los padentes coD enfermechdes cróDfcas que estarían en 
coadJdoDes de recibir UD trasphate de órga.aos. 
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El corazón ~e para porque el cere
bro, que es el que maneja todas las 
funciones de nuestro cuérpo, en 
cualquier momento le envía la se
ñal para que se detenga. Con para
da cardíaca ya no sirven para tras
plantar ciertos órganos vitales 
como los ríñones, ~I corazón, el hí
gado. el páncreas y los pulmones.Sí 
pueden servir, dentro de las prime
ras seis horas. las córneas. la piel. 
los huesos y las válvl.llas cardíacas." 

>- EL MIEDO A LA DONACIÓN 

La coordinadora del CUDAIO ex
plicó los factores principales que 
influyen en el rechazo colectivo a 
donar los órganos: "Un factor es el 
miedo a hablar sobre la muerte. 
Ese tema debería hablarse en fami
lia junto con el tema de la dona
ción, porque después, en las entre
vistas con los parientes del posible 
donante algunos integrantes 9icen 
que sí pero otros se oponen porq~e 
no conocen la voluntad de ésa per
sona antes de morir. 

Otro elemento es el desconoci
miento. Yo creo que no es solamen
te debido a que la gente no trata de 
conocer más en profundidad el 
tema. sino porque las campañas 
de donación de órganos no son 
los suficientemente claras y nume
rosas como para condentizar a Ja 
gente." 

En cuanto al temor a la manipu
lación y al tráfico de órganos la 
Dra. Meregalia manifestó: "Uno tie
ne que respetar los miedos de las 
personas y tratar de clarificarlos. 
Pero a mí también me duele mu
cho cuando la gente habla de eso 
porque yo soy médica y estoy en 
contacto diario con gente que vive 
en el límite entre la vida y la muer
te. Nadie va a matar a nadie para 
darle los órganos a otra persona. 
Creo que la gente tampoco trata de 
despejarse las dudas y entonces se 
quedan con comentarios antiguos. 
Cuando a alguien le toca vivir la 
situación de necesitar un órgano 
para un ser queridoº ahí toma con
ciencia de lo que realmente signifi
ca pedir un órgano." 

La ley 24193 es muy clara : El 
diagnóstico de muerte debe ser 
certificado por dos médicos, 
uno de ellos neurólogo o neu
rocirujano, quienes no deben 
pertenece r al equipo de tras
plantes. Además la ley estable
ce un control bianual de los cen
tros y de los médicos que efectúan 

ACTUALIDAD 

. ,, 
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ablaciones y trasplantes. 
A pesar del consentimiento de 

una· persona a donar los órganos, 
expresado en el documento de iden
tidad, en el pasaporte, en el carnet 
de conductor o en el acta oficial del 
INCUCAI. la última palabra la tie
nen los familiares directos del pre
sunto donante. 

>- LA OPINIÓN DE LA IGLESIA 

Monseñor Eduardo Martín ex
presó que la Iglesia Católica está de 
acuerdo con la ablación, donación 
y trasplante' de órganos. "La Iglesia 
maneja un concepto teológico de la 
muerte. que es la separación del 
alma del cuerpo. Cuando el alma 
deja el cuerpo. éste queda desani
mado y se descompone. Hoy en día 
la ciencia ha determinado la muer
te clínica. La Iglesia admite· la abla
ción y donación de órganos tenien
do en cuenta que es una ~ituación 
absolutamente irreversible." 

Monseñor Martín agregó que en 
la sociedad hay una tendencia ge
neralizada a rechazar la donación 
porque vivimos en una cultura que 
quiere esconder la muerte, ya que 
es un tema tabú, "esto coincide tam.
·bién con un descenso en la vida de 
la fe. El hombre con fe cristiana se 
prepara de una forma muy diferen
te a la muerte". 

Para el sacerdote. es fundamen
tal una educación continua en la fe 
y el amor desde la infancia. Ade
más, las campañas de comunicación 
deben ser constantes e ininterrum
pidas. 

Gastón tiene 24 añ~s. y hace dos años y 
medio que sus datos aparecen en la lista de 
~spera del INCUCAI para poder recibir un tras
plante de riñón. Nadó con una malformación 
congénita y desde que era chico debió some
terse a cirugías múltiples. hasta que hace tres 
años y tres meses que empezó a dializarse:''Yo 
sabía que en algún momento iba a entrar en 
diálisis, pero estuve un año y medio sin diali· 
zarme porque tenía miedo". 

Mientras habla, Gastón irradia una gran 
energía y entereza. pero sobre todo muchas 
ganas de vivir, a pesar de que estuvo muy de
primido cuando falleció un amigo de diálisis a 
los 28 años luego de que su organismo rechaza
ra un trasplante de riñón. 

-/Cómo vivís este problema! 
-Yo tengo un caracter muy especial porque 

no me c;uesta hablar del tema, ya lo tengo 
asumido. Por lo general los pacientes que se 
someten a la hemodiálisis son personas muy . 
depresivas, es lógico porque uno vive por una 
máquina. Si yo no me dializo, me muero. Ten
go gue dializarme tres veces a la semana du
rante cinco horas. 

-/Cómo afectó tu vida áúria el hecho de 
tener que ser asistido por una máquina regu-
larmente! . 

- Me afectó en todo sentido, por ejemplo, si 
me quiero ir de vacaciones, no puedo hacerlo, 
salvo que me vaya por dos o tres días y vuelva 
para dializarme. Te ata de pies y manos. Aparte 
hay veces que salís mateado o descompuesto 
porque el físico no lo tolera siempre de la 
misma manera. 

Con la compra del última 
número de la Comarca, 
adquiera gratis 
el libro del 11!3º 
Aniversaria de 
Venado Tuerto. 
Solicítelo a : 
su repartidor 
su kiosquero. 
librerías o en 
nuestras oficinas.~ .... .;;~ 

11. 

-/En algún 'momen'to vas a tener que some
terte a un trasplante de riñón! 

- Sí, pero mientras no me salga el trasplante 
tengo que seguir con la diálisis. Yo estoy ins
cripto en el CUDAIO desde hace dos años y 
medio.Si yo hubiera tenido un donante en mi 
familia ya me hubiera trasplantado hace rato, 
pero ninguno es compatible. Pero no podés 
estar pendiente de cuando te va a tocar, el día 
menos pensado te llega. 

-/Por qué pensás que la gente no quiere 
donar sus órganos! 

- Porque tiene miedo, porque no conoce. 
Además, la gente no toma conáencia de lo que 
significa donar los órganos porque no le ha 
tocado vivir de cerca esta situaáón, piensa que 
nunca le va a pasar. 

- /En tu opinión, cómo se puede .bcer para 
revertir esta situadónl 

-Se tienen que hacer más campañas de con
cientizadón a n ivel nacional. Tienen que lle
var a los medios a gente que esté esperando un 
trasplante, porque el testimonio de ellos llega 
más. No es Jo mismo que hable alguien que 
está sano. a que cuente su problema alguien 
que lo vive en carne propia. No he visto campa
ñas en forma constante por televisión, sino de 
vez en cuando, "a las perdidas". No se le da la 
importancia que realmente tiene, sólo se pa
san casos de extrema urgencia. 

''Yo pienso que la vida es un camino, y que 
Dios nos pone piedras en el paso. uno tiene 
que ser lo suficientemente inteligente y fuerte 
para tratar de superar esas pruebas. Yo soy una 
persona que nunca baja los brazos". 

Castelli 1290 - Tel. 37799 MARCONI 669 - (2600) VENADO TUERTO 
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Roberto Aragón 
de la redacción de Análisis Semanal 

n el comienzo de la semana los 
dirigentes del Consejo de adminis
tración de la .Cooperativa Eléctrica 
ofrecieron una esperada conferen
cia de prensa. tendiente a dar su po
sición acerca de varios temas rela
cionados con la actividad de la insti
tución, que días antes habían sido 
cuestionados por los ediles de los 
distintos bloques del Concejo Muni
cipal. 

La reunión dio inicio con la pre
sencia del presidente del Consejo. 
Miguel Pandrich, el vicepresidente. 
Dr. Miguel Murtagh y el secretario, 
Dr. Raúl Felici. Del otro lado del 
estrado, estuvieron representantes 
de los distintos medios de comu
nicación de la ciudad. algunos 
conseje.ros y el titular "de la em
presa Televisión Interactiva S.A. , . 
Gerardo Pemán, acompañado por 
su asesor legal. 

Quien rompió el hielo fue Mur
tagh. que· comenzó dando a conocer 
la versión del Consejo de adminis
tración. sobre lbs distintos puntos 
que continuaron la polémica inicia
da por el conflicto con la empresa de 
servicio televisivo por cable antes 
mencionada. 

> ACLARACIONES Y 
RECONOCIMIENTO DE FALLAS 

El vicepresidente comenzó expre-

sando que «queremos dejar claro a 
la comunidad cual es el hoy de esta 
cooperativa. No es cierto que le falte 
transparencia a nuestra gestión, aun
que debemos reconocer que nos fal
tó difundir más nuestro accionar y 
abrirnos a la comunidad. lo cual no 
Implica de ningún modo ocultación 
de nada. Ningún perjuicio le ha oca
siado con su accionar este concejo a 
los dineros de sus asociados, siem
pre se ha buscado lo mejor para el 
SOCIO», 

Seguidamente aclaró que se lleva
rá a cabo una auditoria que será pre
sentada al Concejo Municipal y lue
go a los socios para demostrar que la 
situación financiera de la cooperati
va es «excelente». 

La posición de los directivos fue 
convocar a los asociados a realizar 
un pormenorizado análisis del tra
bajo de cada uno de los integrantes 
de la cúpula directiva. invitándolos 
además a presentar las pruebas que 
obtuviesen, para separar del cargo a 
quien hubiese incurrido en una falta 
que atente contra el normal desem-

. peño de la institución. 
Como consecuencia de ello «no 

aceptaremos imputaciones de per
sonas sin pruebas, por lo tanto 
de ocurrir. llevaremos a la justi
cia tales casos>>. Después se refi
rió a temas puntuales. que reforza-

«Nos faltó difundir nuestro accionar y abrirnos a la 
comunidad», reconoció Murtagh. 

TV INTERACTIVA VS. COOPERATIVA ELECTRICA 

• SID 
ron la Intención de los ediles al lla
mado para respuestas aclaratlvas. To
dos tuvieron satisfactorias respues
tas y fueron acompañados por la re
seña de Pandrich de otros em
prendimientos que conformaron 
parte de la labor de la gestión 
actual. al mismo tiempo que tu-

vieron lugar las supuestas iregula
ridades, creemos que como forma 
de demostrar que no sólo los temas 
hoy conflictivos tuvieron ocupados 
a los entrevistados. 

> OPINIONES INTERACTIVAS 

Más allá de los diversos puntos 

l:.11h.11@)] 
Domingo• 

1 

Dl 
tratados, la duda de muchos de 
presentes era encontrar respue 
acerca del motivo principal de 
polémica: el conflicto con Televlsf 
lnteractiva S.A 

En una actitud que no apo 
el empresario Gerardo Pemán a 
metió contra los directivos d 
cooperativa con preguntas punz; 
tes acerca de la discordia en c 
tión. No nos parece mal que c 
quier ciudadano trate de evacD 
sus dudas. Lo que nos parece po 
apropiado es que un ciudadano q 
es parte del conflicto, utuice 
prensa para quitarse dudas que 
propias de una discusión priva 
en este caso. entre los represent2 
tes elegidos por Jos socios para 
toma de decisiones y quienes 
acompañan en la dirección de 
empresa. 

Mucho menos apropiado nos F 
rece que Intente dar una imagen 
fraude contra su empresa, cuan¡ 
aún la justicia no ha podido ana 
zar la existencia o no de una ~ 
niobra de competencia desleal p 
parte del concejo de adminlstr 
ción de la cooperativa. Ni habl 
de la imagen ofrecida por uno 
sus acompañantes que agregó -a 
que intentaba ser una conferen 
de prensa seria- un toque de ch 
de conventillo, basándose en 
mentarlos de pasillo de los cuaJ 
había sido parte. Es decir. toel 
conocemos el conflicto entre 
bas partes. Hace algunos días p 
mos apreciar los fundamentos 
los directivos de la empresa pn 
da. Déjennos escuchar ahora la o 
campana. sin intentar que la pr 
sa sea escudo de una posible e 
paña de desprestigio. No es nJ 
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, era intención prejuzgar un accio
nar sin manejar pruebas suficien
tes. 

De todas maneras, Pemán solici
tó se le respondiera si la cooperati
va había realizado ya inversiones 
tendientes a prestar el servicio de 
televisión por cable. teniendo en 
cuenta que Pandrich días atrás ha
bía señalado que ccen 150 días más 
la cooperativa estaría en condicio
nes de presentar a la comunidad el 

s 

servicio de TV por cable. a costo 
reducido». 

Felici respondió que ceno se hizo 
ningún tipo de inversión. solamen
te el proyecto esta afectado al análi
sis progresivo». Apróvechó la opor
tunidad además para aclarar que 
«Creo que la expresión de Pandrich 
fue solo un deseo. ya que nuestra 
institución hace mucho tiempo que 
maneja esta idea. y está dentro de 
sus aspiraciones. que pueda concre-

tarse». Momento que aprovechó el 
empresario para pedir nuevamente 
la palabra y remarcar: «Las coope
rativas que están funcionando es 
porque no tienen competencia», evi
denciando lo que decíamos algunos 
párrafos atrás. 

~ POR QUE RENUNCIARON LOS 
CONS~OS 

A quien escribe, todavía le subsis
ten algunas dudas sobre del desarro-

ulos conseteros renunciaron por motivos particulares», explicaron 
los convocantes a la rueda de prensa. 

io de cursos (por única vez): 
10de1unio 

r
araci6n PC y Diseño Gráfico 

Otros cursos: 
(5 '95 - Internet - Operador Office 

•2·35773 - Venado Tuerto - Santa Fe 
n@woycom.com.ar 

INSTITUTO DEL DIAGNOSTICO 

o 

Dr. Alejandro Par·off1~1~ 

Dr. César Cáceres 
Dr. Manuel Roggla 

llo de algunos hechos que fueron 
parte del tema tratado. Consulté a 
los entrevistados sobre las causas de 
la renuncia de los cinco consejeros. 
ya que los aludidos señalaron «fuera 
de micrófono» a algunos colegas. que 
su decisión se fundamentaba en no 
estar de acuerdo con la forma adop
tada por los directivos de concretar 
algunas negociaciones. como por 
ejemplo los contratos entre la em
presa privada de Pandrich y la Coo
perativa. Supongo que otro de los 
puntos debe haber sido la supuesta 
competencia desleal de la cooperati
va para con la empresa de televisión 
por cable. 

Murtagh tomó la palabra y res
pondió que «para nosotros son por 
razones partíq.1lares. Por respeto a 
ellos tengo que decir que no hubo 
causas en las renuncias». 

Por su parte los dimitentes conti
núan sin manifestarse publicamen
te. por lo cual sigo con serias du
das. por ejemplo quisiera corro
borar cuales fueron Jos motivos 
que lo llevaron a Jorge Molachi
no a comunicarse con los ediles aho
ra. teniendo en cuenta que renunció 
hace algunos meses. por ende no fue 
parte del grupo reciente de renun
ciantes. 

Manejándome con conjeturas. lo 
libero de haber sido el que incrimi
nó a algunos directivos de negociar 
con la cooperativa, porque tengo en
tendido que él prestaba servicios si
milares. Claro está, siempre en el 
marco de legalidad que el estatuto 

13. 

prevee. como señalaron los directi
vos en la rueda de prensa. Murtagh 
dejó claro que desde «Siempre la coo
perativa permitió a los integrantes 
del Consejo de Administración par
ticipar de los concursos de precios 
para las compras que la institución 
debiese realizar. Pero teniendo en 
cuenta la mala imagen que dicha dis
posición pudiese crear en otros co
merciantes. decidimos anularla a 
partir de ahora». 

> QUESEPUEDEESPERAR 

Resta que la Cooperativa pre
sente al legislativo municipal los 
resultados de la auditoría. sin in
terrumpir la posibilidad del mis
mo estudio por parte de la Munici
palidad. De allí en más la justicia 
debe ser la que interprete el dis
curso de ambas partes y decida 
quién tiene razón. Por de pronto. 
la Cooperativa fue también prota
gonista de varios de los puntos 
tocados en la última reunión del 
Concejo Municipal. 

H . VRIG OYEN 
V LISANOR O D E LA TORR E 

EN INTERNET h ttp • .Jlwww.lac .com.or 
E-MAIL: locvtCwoycom.com.o r 

L:A ANONIMA 
Siempre a su alcance. 
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Ley Federal de Educación 

Un eslabón Jllás en el 
ca1nino iniciado en 1884 

Por Patricia Trápa.ni 

Desde que se promulgó la Ley 
de Educación 1420 (8 de julio de 
1883) durante la presidencia de Ju
lio A. Roca y el Ministro Eduardo 
Wilde. hasta la promulgación de la 
Ley Federal de Educación (5 de 
mayo de 1993). durante la actual 
presidencia de Carlos Saúl Menem 
y el Ministro de Educación y Cultu
ra. Jorge Rodríguez. 

Cien años. en realidad. donde el 
tema EDUCAClON es una novedad 
histórica. 

.> lQUÉ LUGAR OCUPABALA 
EDUCACIÓN A FINES DEL 
SIGLO XIX? 

Educación ... sus comienzos. edu
car un territorio poblado por habi
tantes de diversas lenguas. nacio
nalidades. culturas. 

La escuela era el instrumento 
ideal para el Estado. Había que cons
tituir una Nación. 

La Ley de Educación 1420 signi
ficó el inicio en la constitución del 
sistema educativo. como resultado 

de un proceso de orientaciones y 
perspectivas sustentadas en un ideal 
patriótico. Una ley clara. Largos diá
logos en los parlamentos discutien
do cómo alfabetizar un mundo in
dustrial. 

.> lQUÉ LUGAR OCUPABA LA 
EDUCACIÓN A FINES DEL 
SIGLO XX? 

Nos encontramos en una etapa 
transitoria. La Ley Federal de Edu
cación no significa la consolidación 
del sistema educativo. 

A una distancia histórica de un 
siglo. se presentan las mismas in
certidumbres. discusiones e inesta
bilidades como ocurrió en el siglo 
pasado. Hoy el planteo es: cómo 
realfabetizar un mundo tecnológi
co -científico. Realizar una mirada 
hacia atrás, examinar el pasado. des
de una valoración crítica es com
prender el presente. 

..> LAIDSTORIAESMABSTRADE 
LA VIDA (CICERÓN) 

Dispongámonos a comprender 
este momento histórico de la Edu-

El producto ya está impuesto en el mercado 

FABRICA DE MOSAICOS 

BaL11¡i_gg[J!J?lf 
1'0 AÑOS AL SERVICIO DE LA CONSTRUCCION 

1uta a Km. 364 - Tel. 0462-23574 • C.C. 570 - (2600) Venado Tuerto 

Escuela Nl2 496 "Eduardo Casey". · · 
Un testimonio de la nueva educación a mediados de siglo. (Foto cedida por la Sra. Mabel Marcacclnl). 

cadón Argentina desde una actitud 
crítica. La ciencia. aplicada a la tec
nología ha invadido nuestra aldea 
y nos exige una capacitación. 

Un siglo de distancia histórica en
tre la Ley de Educación 1420 (1883) y 
la Ley Federal (1993) es concebir a 
esta última como un eslabón más 

Charla de capacitación 

en la institución Educación. 
lCómo resolveremos los interro

gantes y cómo elaboraremos esta 
transformación? 

Distribuidora Baudracco 
presentó nuevos 
equipos Siemmens 

n la noche del jueves. Distri
buidora Baudracco ofreció una char
la técnica dirigida a sus clientes. la 
cual fue encabezada por Sergio Fe
rreira quien desarrolla funciones en 
Siemmens Argentina. y se acercó a 
nuestra dudad en el marco de un 
programa de apoyo a los distribui
dores de la empresa que representa. 

Femando Baudracco -el anfitrlón
comenzó diciendo que la visita de 

Ferreira apunta a la presentación 
de un producto que ya está impues
to en el mercado. si bien en la zona 
no se está utilizando demasiado. 

Se refería al Corrector de Factor 
de Potencia. elemento Ideado y pro
ducido por Siemmens para corre
gir la energía reactiva. la cual es 
penalizada en las facturas de ener
gía eléctrica en todo el país. "Este 
elemento corrige esa penalización. 

JUAN CARLOS CARRARO 
Registradoras con memoria 

fiscal homologada 
(Resolución General D.G./. Nº 4104/96) 

San Martín 668 -Tel. 0462-26866 - 2600 Venado Tuerto 

produciendo una baja de los costos 
de energía en las industrias. e in
cluso en algunas casas de familia". 

.> ENERGIA REACTIVA 
Consultamos entonces a Ferrel

ra sobre la definición de energía 
reactiva. y cordialmente remarcó 
que "la energía reactiva es necesa
ria porque se utiliza por ejemplo 
para que un transformador se mag
netice. pero al mismo tiempo no es 
útil. ya que la energía que moviliza a 
los motores es la denonúnada "activa". 

"Lo que proponemos con nues
tro producto es que de toda la ener
gía tomada a la red. la mayor canti
dad sea activa", dijo. Después, el 
entrevistado comentó algunos de
talles del probado equipo. "La idea 
es colocar un capacitar, conectado 
en paralelo con los transformado
res. Este capacitar nos dará un efec
to contrario al de los motores, por 
lo tanto tendremos más energía útil 
que reactiva". 
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Expochacra del Norte '97 

Más de 401nil personas. 
visitaron la 1nuestira 

't 5. 

--- .. . 

i bien la lluvia desatada un día 
antes de la apertura de la Expo. en 

Martín Roggero 
de la redacción de Análisis Semanal 

La tecnología en su máxima expresión tuvo su fiesta en el 
norte. Las dinámicas a campo fueron la mayor atracción. 

las 450 hectáreas del INTA de Re- t-------------r-------------r------- ---- --1 

có además que "hubo 265 stands 
montados por 145 expositores. es
tuvieron los concursos ganaderos 
de la Sociedad ~ural de Reconquis
ta y Unión Agrícola de Avelláneda. 
hubo 29 conferencias con 2.800 per
sonas presentes. hubo casi 14.000 
alumnos de escuelas entre jueves y 
viernes". 

conquista. dificultó el armado de 
stands. no afectó el normal desa
rrollo de las activídades previstas. 

La inauguración oficial fue en
cabezada por María Vigil por Revis
ta Chacra. el Ministro de la Produc
ción de la Provincia Ornar Perotti. 
y los intendentes de Avel1aneda y 
Reconquista. 

>- VISITAS IMPORTANTES 

Debido a su inminente viaje a 
París no pudo asistir el Secretario 
de Agricultura. Pesca y Aümenta
ción de la Nación, Ing. Felípe Solá. 
Sí asistió el Secretario de Coordi
nación Económica. Dr. Julío Cáce
res: el presidente del INTA. Dr. 
Héctor Larreche y el Senador Na
cional por Santa Fe Carlos Reute
mann. 

El jueves 22 estuvo presente el 
gobernador de la provínda. lng. 
Jorge Obeid que por \a tarde reco
rrió la muestra acompañado pr el 
Ministro de la Producción. 

)>- LO QUE SEVIÓ 

Durante los días que quró la 
muestra se real izaron demostracio
nes dinámicas a campo con una con-

Fertilización 

vocatoria muy importante. Ferti
lización. pulverización y encala
do: labranza y henificación se 
desarrollaron en horas de la ma
ñana. Por la tarde. cosacha de 
maíz. soja y algodón: siembra 
de arroz. siembra convencional 
y directa. 

En cuanto a la ganadería debe
mos considerar que el norte de la 
provincia se caracteriza por tener 
un importante sector ganadero y 
dentro de éste el sector de cría de 
temeros. 

El presidente de la Sociedad Ru
ral de Reconquista. Luis Tanino ase
guró que los productores "trajeron 
productos acabados. de muy buena 
conformación. de muy buena car
caza y de allí que el remate de ha
cienda fue todo un éxito". 

El comisario general de la mues
tra ganadera. Jorge Mario Capotz
zolo. rese~ó en precios lo ocurrido 
en el remate principal. "las terne
ras que es el precio máximo $1.10: 
los terneros entre 0.87 y 0.82 centa
vos y los novillos entre 0,80 y 0,90 
centavos". 

Tanino se refirió a la actual si
tuación de la gadería de cría y 

comentó que "la provincia de San
ta Fe al norte esta en una profun
da crisis" y reconoció que "el go
bierno provincial esta haciendo 
todos los esfuezos por defender 
a la ganaderia de cría, pero esos 
esfuerzos no son para nada sufi
cientes". 

> ELBALANCE 

El jefe de prensa de Expochacra 

del Norte '97 (ECHN '97) Gastón 
G~ido. díjó que "la evaluación es 
muy buena más allá de la gente. 
hubo 41.300 personas en los 4 días. 
lo importante es la caüdad de pú
blico. fue muy específico. estuvo 
recorriendo cosas concretas para ver 
una máquina en particular. para ver 
una semilla o inclusive ver la facti
bilidad económica de iniciarse en 
el cultivo de algodón". Guido indi-

Finalmente el jefe de prensa co- <:7 

mentó que se realizaron importan-
tes operaciones económicas por 
valores totales superiores a los 5 
millones de dólares. 

La importancia de conocer la técnica 
Profesionales del INTA de Rafaela disertaron para 
ingenieros agrónomos y estudiantes de agronomía. 
Los nutrientes y la fertilidad del suelo fueron los 
principales temas. 

on la presencia de más de 60 participan
tes se desarrolló en el salón de los Profesio
nales en Ciencias Económicas. la primera 
parte del Curso sobre Diagnóstico de Fertili
dad y Fertilización. 

La jornada estgvo a cargo de los ingenie
ros agrónomos Hugo Fontanetto y Sebastián 
Gambaudo, ambos del INTA Rafaela. La co
ordinación fue del ingeniero Daniel Damen 
del INTA local. 

>- EL MANEJO EFICIENTE 
Según el ingeniero Fontanetto "hay que 

tener en cuenta una serie de factores que 
hacen al uso de los fertillazantes", y comentó 
"hay que manejarse con análisis de suelo 

para saber de antemano cuáles son lascaren
cias o no que tiene nuestro suelo para sopor
tar las distintas producciones de los culti· : 
vos". 

>- LOS PRINCIPALES TEMAS 
El ingeniero Gambaudo indicó que en esta 

primera etapa "empezamos hablando de 'con
cepto de fertilidad de suelos'. en sus distin
tos aspectos físico, químtco y biológico del 
suelo". Uno de los objetivos principales plan
teado por los profesionales fue el de mante-
ner el recurso suelo. · 

El curso continúa el próximo 3 de junjo 
con clases teóricas con ayudas visuales y cla
ses prácticas con discusión de casos reales. 

o 
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ABOGADOS 
G.4SPEIUN/, Germán, 

bdrés.Cuestiones civiles. 
comerdales y laborales. 
Contratos. Sucesiones. 

Arrendamientos. Saavedra 715 · 
Tel: 33246 Vda. Tto. Sarmiento 

743 · Te!: 93022 Carmen. 

LO VALVO, BoáoUo. 
Accidentes. Daños y perjuicios. 

Sucesiones. CastellJ 465 
Tel: 0462-21063 · Venado Tuerto. 

MAESTU, Alejandra. CENTARTL 
Miguel BOLOGN.A, Sergio. 

Moreno649.Tel 0462-20557-37744 

DI NABDO, Gerardo. Asuntos 
dviles · comerciales - laborales · 

administrativos - sucesiones. 
San Martín 217. Tel 0462-22176. 

GRASSO, Nancy. Mediadora. 
Conflictos dviles y comerdales. 

Chile532 Tel 0462-24791. Vdo. Tto. 

CONZOLJ, José Marú. 
MORALES, Javier Blcardo. 

Avda. Espaiia 872. 
Te]/fax. 0462-34924. Vda. Tto. 

MARINE. fosé Miguel 
Alvear 1060. Tel/Fax. 0462-23964 

2600 - Venado Tuerto 

FENICE. Sergio & úL 
Civil · Laboral • Penal 

San Lorenzo y EE.UU. Vdo. Tto. 

Dra. PEBEYRA, Rutb V.F. 
Dr. MOREL, Guillermo J.L. 

San Martín y 25 de Mayo -1° piso 
Of 17-Tel 0462-37527 

(2600) · Venado Tuerto. 
Bolivar 307 P.B.· Tel 051-210670 

(5000) - Córdoba. 

LAGN.A, Jorge Alberto. 
Horario : Martes a V/emes 

de 16hs. a 19:30hs. 
Tef/fax. 0462-22706/25472 

lturraspe 621- P.B. 2600-Vdo. Tto. 

Q U.AGLIA, Hugo M. 
LÓPEZ, R ector M. 

Castelli 753. Tel. 0462-22421 
Fax. 0462-23810 2600-Vdo. Tto. · 

ACADEMIAS 

SALÓN BEAUTY 

de Elsa Krenz. 

Peluquería uoJsex 
Cosmetología 

Podología 
Manicuría 
Depilación 

Mitre 646 -Tel1 0462-37064 

AGRIMENSURA 
GEOIDE 

ESTUDIO 
GEOTOPOCARTOGRÁFJCO 

Agrlm. RICHAR O. ATO 
Agrim. JOSÉ L. CENTARTI. 

Oí. Castelli 87. 
Telfax0462-32777 

2600 -Venado Tuerto - Sta.Fe 

ARQUITECTOS 

MONTI. Juan Carlos. 
Montl. /u;1n Pilblo. 

Arquitectos 

Estudio de arquitectura en 
ejercido desde 1938 

Nueva direcd6n: 
Pel/egrini 678. Tel: 0462-37465. 

Venado Tuerto. 

PELOSSO, Vlvlana. 
Formosa 274 -Tel. 0462-20917. 

2600 - Venado Tuerto -Santa Fe 

BIOOUIMICOS 
PETINAJU áe RODIUGUEZ, Susana 

RODIUGUEZ, Juan fosé 
La valle 445 - Tel. 0462-23545 

2600 - Venado Tuerto. 

CONTADORES 
LÓPEZ SAUQUÉ, Amalla. 

Estudio Contable - Impositivo -
Previsfonal Óstelli 539 

Tef/fax 0462-27626. Vdo. Tuerto. 

COSMETOLOGIA 
SU.ABEZ. Esther. 

Tratamientos faciales y 
corporales. 

Depilación antiséptica. 
Alvear 1355 -Tel 22783 · Vda. Tto. 

ENFERME RIA 
A.D.E.P. ASISTENCIA DE 
ENFERMERÍA. PRIVADA. 

LIC CRISTINA CARRIZO -Mat. 7864. 
LIC. MIGUEL SCARMJ • Mat. 7014. 

Servicio las 24 hs. -Atendón 
Obras. Sociales. 

San Martín 725 · Tel 0462-33533. 
2600 - Venado Tuerto. 

ESCRIBANOS 
PELOSSO, Gradefa. 
Escribana Pública 

Registro 561 - Saavedra 979 
Tel/Fax. 0462-24191 

2600 Venado Tuerto - Sta. Fe. 

. GOMEZ TOMEL Carlos A. 
Escribano Titular Reg. 110. 

Castelli 773 - Tef/fax 0462-207321 
30127 -2600 Venado Tuerto. 

QS2:/visos ~lasificadoS 
OFERTA 

Leña sea 
Jos JOOKg. $5,00.í 
los 1000 Kg. $ 40. 

Santí.agoBrett922- Tel 0462-20118. 
Reparto sin cargo 

No se quede afuera ... 
Publicite en nuestra 
Guía Prgf,esional 
y se vera beneficiado. 

SE VENDE 

Lamíplast 
Beluardi. R. 

Tel 0462-20949 • 3 de Febrero 695. 

~olidte promotor al teléfono (0462) 3 7799 o acérquese a nuestras oficinas en Castelli 1290. 
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Lle. HERRERO, Cedliil 

Alteraciones del lenguaje niños y 
adultos . . 25 de Mayo y San Martín -

ler. piso local 14 
Tel 0462-30702 (Part. 25031) 

Dra. SUSANA M, RUSSO 
MP. JJ.666 

Instituto del Diagnóstico. Enfer
m edades del aparato digestivo. 
Saavedra 843 · Tel. 0462-21002 · 

Venado Tuerto 

KINESIOLOGIA Y 
FISIOTERAPIA 

Lic. RUIZ. Pablo E M.P. 213 
Lic. PONCE. Claudia~ MP. 214 
Rehabilitación flsiokin ésica de : 
• Lesíones traumátiGJs y/o deportivas. 
•. Afecdones reumáticas y respiratorias. 
OBRAS SOCIALES DOMICILIOS 

Castelli319- Tel 0462-20919 V.T. 

MEDICINA 
CENTRO DE ESPECI.ALIDADES 

Atención Obras Soda/es. 
Dr. DI NARDO, Nicolás 

· PEDIATRA. 
Dra. áe LOPEZ SAUQUÉ, ba i -

ODONTÓLOGA. 
Diil. TROBBIANL Susana · 

ALERGIA E INMUNOLOGJA 
Dra. BOLOGNESE. Mariela · 

DIETÓLOGA 
Alvear 620 -Tel 0462-21758 

(2600) Venado Tuerto. 

NUTRICION 

EL PORTAL 
Bulimia - Anorexia 

Tratamientos ambulatorios 
e internación 

/nforwes: 8a 16 hs. 
Chacabuco 1046 

Te/: 0462- 37494. - Venado Tuerto 

BAJGORRM., Nora F. de 
Pellegrini 642 - Tel 0462-21488/ 

21195 · Venado Tuerto. 

NEUROLOGIA 
PIÑEYRO, Roberto. 

Instituto del Diagnóstico. 
Saavedra 843 - Tel. 0462-21002 -

Venado Tuerto 

ODONTOLOGIA 
PONCE, Floreado. 

Rehabilitaci6n. 
Ortodoncia. Urgencias. 

Reparaciones en el acto. 
Prótesis en 24 hs. 

Alvear 1046 -Tel 0462-21622 
Venado Tuerto. 

BANGHER, Gustavo Daniel 
Obras Sociales. Moreno 185 

Tel. 0462-27746 - Venado Tuerto 

11 
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Dr. LUIS ALBERTO GAY. 
Especialista garganta. 

nariz y oídos. 
Castelli 990-Tel (0462) 21809. 

2600 Venado Tuerto. 

PARAPSICOLOGIA 
«DANIEL,,, Tarot Control mental 

Atención por la tarde. 
Pellegrfni 349 - Venado Tuerto 

PEDIATRIA 
DIMMER. SteUa M. Bea edetto de. 

Niños. Adolescentes. Urgencias. 
Domicilios celular 076460890. 

Saavedra 843 
Tel: 21002 - Venado Tuerto. 

MOSCOSO, Juan A. Pediatría. 
Adolescencia. Sanatorio Castelli 

(Anexo). Caste/11183 
Tel. 0462-20737. Venado Tuerto. 

PLANOS 
*Mensuras - Amojonam iento 

Agrim. f. Domínguez -Mat. 2-0239-8 
*Coastrucdón - Begularizadones 
MMO. Lupe Medina -Mat. 2-0993-7 

*Gas • Cloacas 
Aldo Medina - CO.S.-049-G.D.E. 5850 

PROFESIONALES UNIDOS 
San Martín 1085 - Tel 0462-23890 

(2600) Venado Tuerto. 

PSICOLOGIA 

E. V,E.P.S. ESCUELA 
VENA.DENSE 

DE PSICOLOGÍA SOCIAL 
Informes: 

Lunes a viernes de 19 a 21 HS. -
Saavedra 137 - Venado Tuerto 

ROMAGNONl Fablana. 
Obras Sociales. Pellegrinl 642 · 

Tel 0462-32678 · Vdo. Tto. 

• i1cí(•>w:o7ÁM•Mta 
LIC. ROM.ANZINL Andrea. 

Mat 079. Diagnostico y 
Tratamien to de problemas de 

aprendizaje. Galería Coral : San 
Martín y 25 de mayo. 1° piso· 
Local 18/19. Tel 0462-23896. 

(2600) Venado Tuerto. 

RIN.AUDO, Adriana. 
Problemas de aprendizaje. 

Pellegrlnl 642 - Tel 0462-23406 -
Venado Tuerto. 

PSICOPROFILAXIS 
OBSTETRICA 

V.ALDEZ. Dora J. 
Preparación para la maternidad. 

Santa Fe 1598 Te/ 0462-90668 
Santa Isabel. junfn 453 

Tel 0462-30148 Venado Tuerto. 



AGENDA SElVIANAL 

LO MAS ESCUCHADO 
1 º ANDRES CALAMARO - Alta Suciedad (Nacional) 

2º ENRIQUE IGLESIAS - Vivir (Latino) 

't 7. 

SANGRE EN LA PISTA DE BAILE 
(Michael Jackson) . 

Nuevo lanzamiento del p.op-star universal. 

3º EXAGERADISIMO 97 - Intérpretes Varios (Tropical) .-------. 
Un trabajo que ya está en los primeros puestos 
del chart americano y con muy buena acepta
éión a nivel mundial. En éste material convi
ven temas nuevos y de otras producciones en 
nuevas versiones remixadas. 

:1!C'.:2~- 4º FM 102.3 ASPEN - Intérpretes Varios 

5º MICHAEL JACKSON - Sangre en la- pista &l.J~9.....,.1...-i 
de baile (lnternac.) , º'"L 

Fuente: MADABA - Be/grano 250 

~ _LI_B_R_O~S~~~~~-r 
EL ANATOMISTA (Federico Andahazi) 

SPICE GIRLS 
Banda británica que desde noviembre del 

'96. -fecha de su lanzamiento- no a dejado de 
vender, han alcanzado los 20 millones de pla
cas. Un compacto muy rico. en temas cargados 
con ritmo y melodías cálidas. 

CULPABLE COMO EL PECADO 
(Tami Hoag) 

Situaciones inesper~das , crímenes. relacio-
nes truculentas y conductas perversas: convier-

Un anatomista del Renacimiento que se enamo
ra de una prostituta veneciana. emprende la búsque
da de algún tipo de pócima que le permita conseguir 
su amor. Este es el comienzo d~ una ardua explora
ción de la misteriosa naturaleza de las mujeres. Rea
liza su investigación con prostitutas y cadáveres. algo 
totalmente prohibido en la·época. El autor ha cons
tuido una novela a partir de la historia de uno de los 

ten esta historia en una tortura para los lectores 
impacientes y un placer para los aJi- ""'. ll!i..¡..i.,: 
cionados a un género que la autora 

Recopilación: 
Claudia Rossetto 

LO MAS VISTO 

1º 101 DALMATAS Comedia 

2º MAXIMO RIESGO (Acción) 

más grandes médicos del Renaci
miento. Recreando no solo las cos
tumbres de la época sino también el 
perverso sistema del pensamiento. 

maneja magistralmente. El libro 
trata acerca de una fiscal que inter
viene en el caso del secuési:ro de 
un niño. y se ve amenazada por 
un psicópa:ta cuyas intenciones 
criminales convierten el relato 
en un paroxismo del terror. LO MAS LEIDO 

1º EL ANATOMISTA (Federico Andahazi) 

· 2º LOS CUADERNOS DE DON RIGOBERTO {Mario Vargas Llosa) 

3º LA AMANTE DEL RESTAURADOR {María Esther de Miguel) 

4º CUYANO ALBOROTADOR (José Ignacio García Hamilton) 

5º CULPABLE COMO EL PECADO (Tami Hoag) 

Fuente: .Nueva T&P - Mitre 840 

CRASH EXTRAÑOS PLACERES 
Un film provocador. basada en la novela 

de James Graham 13allard. Entre los protago
nistas se encuentran James Spader. Holly Hun
ter. Rosanna Arquette, Deborah Unger y Elías 
Koteas. Una película en donde golpes y hier-· 
rros abollados, transforma a los protagonis
tas en el plano de su erot.ismo. de manera tal. 
que los lleva a buscar una y otra vez esa forma 
de placer. 

MUESTRA 
FOTOGRAFICA 

El venadense Mario Bosi ex-
CENTRO pone una muestra fotográfica, 
CULTURAL en el café literario de Alvear 
MUNICIPAL 719. La misma se denomina 

• El film FLIPPER. se ((Paisajes». 
proyettará este domingo a ._ _________ __. 
partir de las 15 hs. 

e HISTORIAS CLAN· 
DESTINAS EN LA HABANA. 
se proyecta el domingo 18 
hs. y 21.30 hs. Lunes y mar
tes 21.30hs 

3º CORAZON DE DRAGON (Aventuras) . ' EL RESCATE . 
4º EL OCTAVO DIA (Drama) 

5º TURBULENCIA (Acción) 

Fuente : Vídeo Club de la Plaza - Moreno 968 

Interpretadii por Mel Gibsón y Rene Russo. éste film promete ser uno de los mejores 
«thrillers» del año. Gibson personifica a un poperoso empresario al que le han secuestra
do un hijo. En el momento del intercambio entre el niño y el dinero, frac4sa el mtento. Por 
lo cual Gibson en una actitud de alto riesgo ofrece una increíble propuesta por televisión. 
que podría costa.r la vida qe su hijo. Una obra atrapan te. 

Películas para ver por cable JI ~ UH~OH l-511T mnTffi •# mJ • 
Domingo 1 

CV SAT 21 El viejo y el mar 
u. Visión 38 La herm. de la justicia 
365 39 Tbe temp 
VOLVER 25 Míss Mary 
l·SAT 23 Podría ser amor 
c. canal 26 La tribu Brady 

Lunes 2 

1-SAT 23 Un amigo en la noche 
365 39 El difícil arte de amar 
SPACE 22 Zandalee 
C. Canal 26 Nueve meses 

15 
21 
22 
22 
22.45 
23.35 

21 
22 
22 
22 

Martes 3 

365 39 Con las mejores intenc. 
C. Canal 26 La islá mágica 
1-SAT 23 Un día de fu ria 
U. Visión 38 Un desconoc. en casa 
SPACE 22 Negocios riesgosos 

Miérco es 4 

CVSAT 
365 
C. Canal 
I-SAT 

21 El campo 
39 La esposa del jefe 
26 El beso de la muerte 
23 El portal del Infierno 

20 
22 
22.45 
23 
23.45 

22 
22 
22 
22.45 

SPACE 22 Playa Tortuga 23.45 

Jueves 5 

365 39 Caer en desgracia 20 
C. Canal 26 Al compás del peligro 20.25 
c. Canal 26 El precio de la libertad 22 
SPACE 22 Al corazón 22 
U. Visión 38 Entre el amor y el honor 23 
CV SAT 21 Trampa mortal 23.45 

Viernes 6 

St>ACE 22 Radio lnside 20.15 

C. Canal 26 Empresa romántica 
C. Canal 26 La sombra 
365 39 La rosa P'ra del Ca!ro 
1-SAT 23 El mun9o s/ Wayne 
U. Visión 38 El lado salvaje 

Sá a o 7 

SPACE 
365 
VOLVER 
SPACE 
CVSAT 
C. Canal 

22 Por unos dólares más 
39 Ganadores 
25 De amor y de sombras 
22 Cadenas calientes 2 
21 Combate a muerte 
26 Testigo en peligro 

22 
22 
22 
22.45 
23 

20.15 
22 
22 
22.45 
23.45 
23.50 

-
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Personajes deportivos 

El mundo es de 
Cristian Algarbe 
b1 ON COSAS DB ÉL:. 
Deporte: Pelota a Paleta 
Nombre: Cristian Andrés Algarbe 
Edad: 19 años (30/01178) 
Padres: Alfredo y Marta 
Hermanos: Mariela y Eliana 
Estudios: 6to año Agronomía (Secundario) 
Hincha de: River Plate 
Otro deporte: Handball 
Música: Lenta y marcha 
dub actual: Jockey Club 
La trayectoria: 9 veces Campeón Provináal (distintas cate
gorías). Campeón Argentino de Menores. 2 veces subcam
peón mundial (Pala Corta en Argentina y Palita Española 
en Francia) y Campeón Mundial de Palita Española en 
España) 
La mejor pareja que integró: Con Osear Martiarena en 1 ª 
división 
Su mejor partido: La final con Gastón Muñoz contra Fran
cia (40-20) 
Su peor partido: Jugando un Argentino en Bs.As. en prein
fantiles {ganaba 29 a 21 y lo perdió) 
El mejor jugador en su espeda.lidad: Fernando Abadía 
El mejor jugador de Pelota a Paleta: Fernando Elortondo 
Un sueño: Llegar a jugar profesionales en España 

W~b111#11$11®ti1~'411 
Domingo 1 déjuniodel997 

-Osear Amaya tuvo su Fiesta 
Omar Clavero · 
de la redacción de Análisis Semanal 

El venadense del equipo "Los Ñandúes" 
se adjudicó en un ajustado final la 24ª 
edicion de la tradicional prueba atlética 
Fiestas Mayas. 

r:il ara ganar esta prueba tan tra
dicional necesitó 32 minutos y 39 
segundos para recorrer los 11 kiló
metros del trazado. relegando a la 
segunda ubicación a Osear Ralmo, 
de Mar del Plata. por tres segundos 
de diferencia. El trazado habitual 
de este evento, comprende uncir
cuito de 21 kilómetros. pero esta 
vez se decidió acortarlo a 11: ida y 
regreso desde el Teatro Colón has
ta la Vuelta de Rocha. 

el premio otorgado por la goberna
ción. 

Cabe destacar que las "Fiestas 
Mayas" se corren desde 1972 y que 
los últimos dos años. no se había 
realizado debido a los problemas 
de financiamiento de los organiza
dores. 

La ciudad se emocionó al ente
rarse de la noticia porque sabe del 
gran esfuerzo que realiza Osear 
Arnaya por pasión atlética. Hoy do
mingo. si lo busca no lo encontrará 
porque está en Vicente López (Bs. 

Osear 
Amaya ve 
con 
optimismo 
el futuro 

La cuota de emotividad surgió 
cuando los ganadores de esta com
petencia. de la que participaron 
3.068 atletas. recibieron de manos 
del jefe comunal de la Ciudad de 
Buenos Aires. Femando De la Rúa. 

As.) corriendo la primera maratón 1-------------.-------- - ----,.-------------'-
de esa ciudad. Pero antes de viajar 
estuvimos con él y nos dejó algunas 
reflexiones. 

"Fue una carrera muy pareja y el 
día se prestó para hacerla fuerte 
porque estaba fresco. En los prime
ros 5 km tenía viento en contra e 
Intenté definir la carrera antes por
que me gusta eso. pero no podía. 
Me quedé atrás dejando que tiren 
los demás y esperé hasta el final 
porque sabía que tenia más veloci
dad que el grupo de punta. Me salló 
bien." 

"En cuanto a la sponsorización. 
sigue todo Igual. Siempre dije que 

no tenía el apoyo tanto a nivel local 
como provincial o nacional. Salí 12 
veces campeón argentino y la pro
vincia no me dio absolutamente 
nada. Me cansé de todo eso y me 
resigné a seguir luchando y conse
guir satisfacciones. También hablé 
algunas veces con el profesor Car
los Brun de la Municipalidad pero 
siempre me dijo que no hay fondos 
suficientes para apoyar a los depor
tistas más destacados. Conseguí a 
través de Los Ñandúes el apoyo de 

Adidas. En un primer momento fue 
una beca. pero luego se hizo publi
cidad." 

"Este año comienzo a preparar
me para los 42 km. Me parece una 
distancia accesible. y creo que pue
do estar ranqueado entre los 20 ó 
30 mejores del mundo. Ml objetivo 
es estar en los Juegos Olímpicos de 
Sydney 2000. Estoy haciendo 160 
km. por semana y la rutina sería 
aumentar solamente un poco esa 
cantidad". 
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Fútbol Liga Venadense 

Vibran las tablas 
Omar Clavero 
de la redacción de Análisis Semanal 

Pasan las fechas y nadie se escapa. En la "A" 
Defensores Talleres sacó una luz por la derrota de 
Independiente. Racing Club sorprende ganando y 
Ciudad Nueva sigue su marcha en una división 118 11 

muy pareja. La particularidad es que ganaron varios 
visitantes. 

i Ud. tiene que elegír entre la "A" y la "B'' 
para ir a la .cancha. seguro le va a costar 
tomar la decisión. porque se están viendo 
interesantes partidos en las dos divisiones. 
Si es por paridad y buenos jugadores. la Liga 
Venadense está pasando por un buen mo
mento. Dos puntos de diferencia entre los 5 
primeros de la "A". y 3 entre los 7 que encabe
zan la "B". marcan la tendencia hacia un final 
como hace mucho no se regístra. Pero todos 
tendrán que ir paso a paso y en esta nueva 
fecha no descuidarse. 

Tartabini tendrán que ser bien tomados para 
evitar que llegue la pelota a los temibles 
Gondou y Patrikas. Pero también Godoy su
frirá cuando cuando se acerquen Ferrari y 
Cabarcos. Partido para ir a ver. 

SP. AVELLANEDA ........................... (6) 

SARMIENTO ············-······-············· {11) 
Uno tendrá que ganar sí o sí y el otro 

Sp. Rivadavia bajó a otro puntero. Goleó a San Martín 7 a 3. 

>- DIVISIÓN "A" 

festejaría un empate. En el "rojo". que remon
tó un 0-2 complicado en Rufino. Morán atra
viesa un muy buen momento. pero necesita 
que Villalba y Herrera encuentren los espa- 1-------------~.-------.---------------

DEF. TALLERES ........................... (U) 

J.NEWBERY {R) ·························-····-· (4) 
En cuanto a puntos. los dos extremos. 

Campañas distintas pero fútbol parecido de 
buen juego. El "verde" no tendrá que menos
preciar el toque del "aviador" porque le p ue
de costar caro. Los •tcarasudas" Villalba y 

cios para abastecerlo. Los mismos que ten- peligrosidad de Aquino siempre está latente. 
drán que achicarle a Sarmiento para que Ba- La actualidad de Nueva Era {5) dice que se 
sili y Ruíz no reciban con claridad porque hace lo posible para mantenerse en la cate
por allí pasa su fútbol. goría. Es por ello que a veces complica a 

BeJgrano FC (11) necesita reafirmar de rivales. en teoría. superiores colectivamen
Iocal todo lo bueno que hace cuando sale de te. Con las expulsiones de Herrera y Merlo 
su cancha. Pero para eso tendrá que sortear a ve debilitado su poder defenslv.o, algo en lo 
un Teodelina FC (8), que aunque no brille. la que. seguramente. es tuvo pensando el técni

co de Independiente (11) Hugo Ribles. El 
"rojo" necesita borrar la dolorosa derrota del 
pasado domingo. 

Juventud Unida (8) está agrandado. Ga
nar el clásico motiva y. es lo que Gerardo 
Mancini tratará de aprovechar de sus dirigi
dos en su viaje a Elortondo. Los recibirá 
Peñarol (7) que por ahora es sólo individua
lidades. pero que trabaja mucho en la sema-
na para ser un equipo. . 

lCómo asimilará Gral Belgrano (8) esta 
dura semana?. Es la pregunta que Unión y 
Cultura (8) hoy buscará la respues~a. Tienen 
los·mismos puntos pe~o distintas urgencias 
y por ello puede salir un partido abierto y 
atractivo. 

>- DIVISIÓN "B" 

Studebaker ..................................... (7) 
CiudadNueva ........................... · ... (10) 
El equipo de Fernando Castro salió de la 

Golazo de tiro libre de Bessone en la goleada de Racing Club sobre J.Newbery. 
profunda crisis con un valioso empate en 
Rufino ante Ben Hur. Hoy recibirá al equipo 
más motivado de la Liga porque Ciudad Nue
va. además de jugar muy bien al fútbol. está 
ganando de local y de visitante. Muchas ve-

ces se habló de partidos con pronóstico re
servado. y este es uno de ellos. 

RACING CLUB ............................. (10) 
SP. BEN HUR ................................... (7) 
Dos victorias seguidas ante rivales con 

aspiraciones hacen que el local esté de racha 
y en la punta. Pero no se lo puede tildar de 
favorito en este juego porque los de Rufino 
juegan bien y cargan. además. con la necesi
dad de ganar. Con una goleada en el bolsillo 
de la ilusión, Sp. Rivadavia (7) viaja a compro
bar si la victoria a Matlenzo (4) le inició una 
recuperación o no. Son ch icos y corren mu
cho. por lo que la "V" azulada querrá parar la 
pelota y pensar como estrategia de juego. 

Nuevamente Sacachispa (6) es local y ante 
otro equipo que recorre el fondo de la tabla: 
Atlético Elortondo (4) . N~die duda qu~ el 
local buscará la victoria desde el inicio vía 
Coronel. pero tampoco que Bilicich, Cornejo 
y Muriado son peligrosísimos con espacios. 

San Martín (8) tuvo una dura semana. Per
der. y por goleada. era algo que no había 
experimentado en el año. Mucho tendrá que 
ver la inyección anímica que les provea 
tanto Dalmazzo como los jugadores con 
experiencia a un_plantel jóven como el de 
Cbovet. J.Newbery (7) lo visita con la mis
ma situación reciente porque no estaba en 
los cálculos esos cinco goles de Racing Club . 
Qu izás brinden un partido jugado duro pero 
con lealtad. siempre mirando al arco de en
frente porque los dos quieren ganar. 

¿Penal de quién? El arquero de Nueva Era choca con dos defenso
res. Rubén Cabrat vio foul de un jugador de Centenario. 

"Muchachos, hagamos lo imposible para parar a Unión y Cultura", parece pedir Angel 
Cornejo a sus jugadores. 
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Estadísticas del fútbol 
. . 

de la Liga Venadense 

Equipos J G E ~ GF GC Pts 

Def. Talleres ........... 7 3 3 l 19 8 12 
Independiente ........ 7 3 2 2 15 10 11 
Belgrano FC ............. 6 3 2 1 12 7 11 
Sarmiento ............... 6 3 2 l 8 5 11 
Centenario .............. 7 2 4 l 8 8 10 
Gral Belgrano ........... 7 2 2 3 13 10 8 
Unión y Cultura ...... 6 2 2 2 10 12 8 
Juventud Unida ...... 6 2 2 2 7 11 8 
Teodelina FC ........... 7 2 2 3 8 13 8 
Peñarol .................... 6 1 4 1 7 6 7 
Sp. Avellaneda ........ 7 1 3 ·3 10 10 6 
Nueva Era ... ............ 6 1 2 3 8 18 5 
J.Newbery (R) ......... 6 o 4 2 7 14 4 

Primen División B 

Equipos G E p G~ GC Pts 

Rad ng Club ............. 5 3 l l 10 5 10 
Ciudad Nueva ......... 5 3 1 1 10 8 10 
San Martín .............. 5 2 2 l 7 9 8 
Sp. Rivádavia ........... 5 2 1 2 14 8 7 
Sp. Ben Hur ............. 5 2 1 2 8 4 7 
f.Newbery WTl ....... 5 2 1 1 7 4 7 
Studebaker .............. 5 2 1 2 9 11 7 
Saca chispa ............... 5 2 o 3 9 11 6 
Atl. Elortondo ......... 5 l 1 3 6 11 4 
PEF Matienzo .......... 5 1 1 3 4 9 4 

Primera División A 

Leandro Cabarcos 
Javier Malina 
Guillermo Cossio 
Mauricio Morán 
Gerardo Lorenzetti 
Javier Aquino 

Def. Talleres .................... 7 
Independiente ................. 7 
Union y Cultura ............... 6 
Sp. Avellaneda ................. 5 
Def. Talleres .................... 5 
Teodelina FC ................... 5 

Primera División B 

Sergio Villalba 
Daniel Coronel 
Diego Goapper 
Fernando Muller 
Ceferino Fernández 

Sp. ruvadavia ................... 6 
Sacachispa ......... ... ........... 4 
Studebaker .. : ................... 4 
Sp. Rivadavia .. ................. 4 
San Martín ...... ................. 4 

Primera División "A" (8va.) 

Nueva Era vs Independiente 
Belgrano FC vs Teodelina FC 

Pefiarol vs Juventud Unida 
Gral Belgrano vs Unión y Cultura 
Def. Talleres vs J.Newbery (R) 

Sp. Avellaneda vs Sarmiento 
~Centenario 

Primera División "B" (6ta.) 

Sac.achtspa VS Atlético Elortondo 
PEF Matienzo vs Sp. Rivadavla 

San Martín vs J.Newbery (VT) 
Racing Club VS Sp. Ben Rur 
Studebaker vs Ciudad Nueva 

Omar Clavero 
de Ja redacción de Análisis Semanal 

Diego Nazar, 
talento Yc 
sacrific o para 
un Ciudad 
Nueva ganador 

AMONl!ST.\POS 

División A: Total 223+53=276 Promedio por partido 6.6 
(en 7 fechas) 
División B: Total 112+23=135 Promedio por partido 5.4 
(en 5 fechas) 

BxPtlL'!ADOS 

División A: 24+5=29Prom. por partido Q.7 (en 7 fechas) 
División B: 31 +3=34Prom. por partido0.97 (en 5 fechas) 

EQUIPOS CON MÁS AMONESTADOS 

División A: Def. Talleres 34 - Teodelina FC 27 
División B: Racing Club 19 - Studebaker 17 

JUGADORES, A CUIDARSE (3 AMARILLAS) 

División A: Ariel Medrí (Sarmiento). Daniel Basll! (Sar
miento). Juan Eyherabide (Peñarol). Horaclo Guidice (Sp. 
Avellaneda). Sergio Abalo (J.Unlda). Crlstian Ruíz (J. Unida). 
Ariel Escobar (Nueva Era). Gastón Ike (Def. Talleres). 
Gustavo García (Def. Talleres). Diego D'Angelo (U y C), 
Sebastíán Pellegrini (G.Belgrano). Javier Barzo {G.Belgrano). 
Carlbs Reato (G.Belgrano). Enzo Duarte (Independiente). 
Dante Zanotti (Independiente) , Javier Molina (Indepen
diente). Raúl Zabala {Centenario), Marcelo Navarro (Cen
tenario) y Samuel Sanftlippo (Peñarol). 
Divis.lón B: Juan Castellanos (Raclng Club). Leandro Ga· 
ryulo (Racing Club). Mauricio Roldán {Matienzo). Jorge 
Fígueredo (Sp. Rivadavia) y Andrés Beluardi (J.Newbery). 

JUGADORES QUE DEBEN FECHAS 

División A: Demeslo Vergara (J.N.R.). Mauricio Lerda y 
Gerardo Lorenzetti (Def. Talleres). Raúl Barrera (Peñarol). 
Luis Ginnarl (Independiente). Marcelo Aranda (Belgrano 
FC). Daniel Vera. Osear Herrera y Carlos Merlo (Nueva 
Era). Leonel Roldán y Gabriel Benzaquen (Teodelina FC) 1 
fecha cada uno: rgnaclo Ayuso (Teodeltna FC) 2 fechas: 
Emillano Tombolini (J.Unída) 3 fechas y Martín Campí 
(UyC) 4 fechas. · 
División B: Crlstian Mendoza (Sacachlspa). Ricardo Lu· 
dueña (San Martín). Pablo Biliclch (Atl. Elortondo) ~ Hugo 
Dalmazzo (Sacachispa). Leonel Montan! {C.Nueva) y Pablo 
Dalmazzo (San Martín) 1 cada uno: Darío Gabás {Raclng 
Club). Jorge Mendoza {Ben Hur). Jorge Bessone (Ben Hur). 
Franco Heleg (Matienzo), Mario Vfttorl (Atl. Elortondo). 
Hugo Arévalo (AtL Elortondo) y Mauricio Arrletta 
(J.Newbery) 2 fechas cada uno. 

Daniel Coronel 
no llega a 
cruzar al 
jugador de 
Matienzo. Así 
como siempre 
los convirtió, el 
domingo 
Marticorena le 
atajó un penal. 

¿Contra 
BeJgrano?, 

con una sola 
píerna me 
alcanza ... 

(Sergio Blnosl 
deJuv~ntud 

Unida) 

Hoy, la 7ma. Fecha 

J.Newbery (VT) vs Teodelina FC 
Sp. Rivadavia vs PEF Matlenzo 

Unión y·Cultura vs Juventud Unida 
Libre: Sp. Avellaneda 

Posiciones 

PEF Matienzo (*) ........ 15 J.Newbery (VT) ............. 5 
Sp. Rlvadavía ............... 11 Juventud Unida ............ 4 
Sp. Avellaneda ........ :.... 7 Teodellna FC ................. 2 
Unión y Cultura........... 5 (*)Proclamado Campe6n 

Zona 2 • 6ta. fecha en cancha de Centena.rió 

8va. Div. 12 hs. Atlético Elortondo vs Rlvadavla Blanco 
9na. Dlv. 11 hs. Atlético. Elortondo vs Peñarol · 

14.50 Unión y Cultura vs Rivadavla Blanco 
16,30 Sp. Avellaaeda vs Ciudad Nueva 

IOina. Oiv.10 hs. Rívadavla Blanco vs Peñarol 
14 hs. lfnión y Cultura vs Ciudad Nueva 
15.40 A:tlético Elortondo vs Centenario 

Ilma. D!v.10 hs. Unión y Cultura vs Sp. Avellaneda 
11 hs. Pefiarol vs Ciudad Nueva 
14 hs. Rlvadavla Blanco vs Centenario 

12ma. Piv.IOhs. Peñarol vs Sp. Avellaneda 
14 hs. Rivadavla Blanco vs Atlético Elortondo 
15 hs. Ciudad Nueva vs Centenario 

13ra. Dlv. 11 hs. Rivadavia B1anco vs Pefiarol 
15 hs. A. Blanco vs Atlético Elortondo 
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El pasado fin de semana. en las 
instalaciones del Poüdeportivo del 
dub Centenario. se disputó un .tor
neo zonal de tenis, con la participa
ción de jugadores de Hughes. RUfi
no. Elortondo. Wbeelwrtght y de la 
institución local. 

Un gran torneo de tenis. que ale
gra a todo el mundo tenístico. ya 
que la actividad con eventos como 
este. se muestra con esperanzas de 
renacer. 

Estos fueron los resultados que 
se registraron: 

VARONES 15 AÑOS: Categoría A 
FINAL: Waigner_vencl6 a Sosa. 
VARONES 12 ANOS: CATEGO· 

RÍA B • FINAL: Lura le ganó a Gon
zález por 6/0. 

VARONES 12 AÑOS: Categoría C 
FINAL: Savigliano vendó a Sán

chez Q9r 6/4. 
NINOS 10 AÑOS: CARBGORÍA B 
FINAL: Liste vendó a Femández 

por6/]. _ , 
NINAS 14 ANOS: CATBGORIAA 
FINAL: Ravelli le ganó a Colom· 

ba por 7/5. 

13BOCHAS 
~ CAMPEONATO PROVINCIAL 

INFANTIL 

La Asociación Cañadense de Bo
chas. se adjudicó el pasado fin de 
semana. el 18º Campeonato Provin
cial Infantil de Bochas que se llevó a 
cabo en Firmat y Venado Tuerto. 

La cancha Nº 1 del Club "La her· 
mosa" de Firmat. fueelescenariodel 
encuentro final en que el equipo Ca
ñadense vendó a la Asociación Ve-

nadense por 15 a 8. 
Las posiciones finales de este tor

neo provinciales fueron las siguien
tes: 

CAMPEÓN: Asociación Caña
dense (Mora. Besso, Siebelr y Zaba
lo. DT: Rogani) 

SUB-CAMPEÓN: Asociación Ve
nadense (Lazarte. Gómez. Heredla 
y Ayunta DT: Seferino Rodríguez) 

TERCERO: Noroeste Santafesino 

1taoa1Na 
~ TORNEO SOLIDARIO 

La rueda femenina del Rotary 
dub de Venado Tuerto y la subco
misión de bowling del Jockey dub. 
han organizado para este fin de se
mana e\ torneo denominado 
"Bowling por tríos". 

El mismo se desarrolla en las 
instalaciones del Jockey Club. ubi
cadas en la calle Castelli 657. 

El domingo pasado se jugó en 
las instalaciones del country del Joc
key Club. un torneo con la modali
dad 18 hoyos Medal Play. Participa
ron del mismo 70 jugadores. de los 
cuales 53 fueron varones y 17 muje
res, y estos son los resultados: 

CATEGORÍA CABALLEROS 
0-16 
1° Juan Batos con 65 golpes 
2° Juan Di Lena con 67 golpes 
3º Bernardo cavanagh con~ golpes 

17-24 
1° Domingo Althabe con 70 golpes 
2° Eduardo Belolo con 74 golpes 
3° Gustavo Borlasca con 76 golpes 

25-36 
l 0 Esteban de la Canal con 65 golpes 
'l!' Francisco Debuchy con 67 golpes 
3° Ignacio Rosalén con 71 golpes 

CATEGORÍA DAMAS 
0-25 
i ~ Dora Di Lena con 74 golpes 
2° Min Byoung con 76 golpes 
JO Cristina Rossí con 81 golpes 

26-36 
lª Angélica Bigliazzi con 78 golpes 
2° Susana Salas con 78 golpes 
30 Carrnina Gómez con 78 golpes 

Pero este torneo tendrá una par
ticularidad. ya que con lo recauda
do. los participantes colaborarán 
con el comité de becas. que duran
te el corriente año está benefician
do a 160 estudiantes secundarios 
de Venado Tuerto. 

Desde ya. \as felicitaciones por 
esta elogiable labor que augura 
un futuro mejor para nuestros jó
venes. 

> HOY JUEGUE CON CÓCERES 

El Jockey Club Venado Tuerto 
anuncia para este domingo la pre
sentación del notable golfista ar
gentino Roberto Cóceres. quien se 
presentará en los links de esa enti
dad dispuesto a competir en un tor
neo a 18 hoyos Meda! Play. catego
ría única. 

Los aficionados venadenses po
drán medirse con este valor del golf 
nacional. en una competencia de
nominada Yo le gané a Roberto 
Cóceres. Finalizado el torneo C6ce
res brindará una clínica para todos 
los interesados. 

Escuela de Enseñanza Media N2 446 (Naclonal N2 1 ). Prof. Marcelo García Lacombe 

Escueta ·de Educación Técnica N2 483 (Colegio Industrial). Profesores Gerardo Barbianl y 
Miguel Trovatto. 

Interescolares 
@j e están llevando a cabo en Venado Tuerto. las competencias lnterescolares, Nivel Sub-Zonal. en 
categoría cadetes. Los resultados registrados hasta el momento son los siguientes: 

FÚTBOL: 
1° Colegio Sagrado Corazón. Particular Nº 8019 
2° Centro Agrotécnlco Regional. 

BÁSQUETBOL: 
1° Colegio Nacional Nº 1 (Escuala de Enseñanza Media Nº 446) 
2° Colegio Industrial (E.E.T. Nº 483) 

Durante los próximos números seguiremos de cerca el desarrollo de este Importante torneo interesco
lar. en las demás disciplinas. 

./ 

Cl~\1'1' 
COOPERATIVA LTDA. DE CONSUMO 

POPULAR DE ELECTRICIDAD 
Y SERVICIOS ANEXOS 
DE VENADO TUERTO 

~iiiiiioiiiilliiiii-....J Asegure su vida y la de su famllla, protegiéndola de los 
riesgos que puede provocar la electricidad. Disyuntor diferencial, llave 
termomagnétlca, lnstatacl6n y control integral, todo en 12 cuotas de$ 7 

r=mi.gt.t.¡ 
COOPERATIV~ DE ELECTRJClDAD 

Siempre en servicio hacia el futuro 

..... 
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Centenario 

Se finnó un convenio 
para la venta de la Sede 

n las instalaciones de la sala 
de reuniones de la Sede Social del 
Club Centenarto. se firmó un con
venio con dos empresas inmobilia
rias locales. por el cual la Entidad 
autoríza a las mismas a gestionar 
la venta de las instalaciones de ca
lle Casey. 

Representando a las citadas em-

presas. se encontraban sus respecti
vos titulares. Osear Prats y Mario 
Rosso, y por el club su presidente 
Ricardo Baravalle . quien estuvo 
acompañado por miembros de la 
Comisión Directiva. 

Recordamos que esto se realiza 
por mandato de una Asamblea de 
Socios. que facultó a la misma a 

iniciar las gestiones de venta de la 
sede cuando se encuentre finaliza
do el proyecto para realizar las mis
mas obras en el Polideportivo. Du
rante la mencionada Asamblea. se 
dejó en claro que la totalidad de lo 
recaudado en la venta será totalmente 
destinado a la realización de las 
construcciones en el Polideportivo. 

La Comisión Directiva de Centenario con Prats y Rosso en el momento del acuerdo. 

llCICLISMO BN PISTA 
ste domingo. en el velódromo 

del Parque Municipal Gral. Belgra
no. habrá una importante compe
tencia ciclística organizada por el 
Club Ciclista Marto Matbieu y fis-

calizada por la Federación Santa
fesina de este deporte. 

Infantiles: Clases 85-86-87 con 
trofeos del 1° al 5º y multiplicación 
5 metros 

de Ornar Borra 

,/ Las mejores marcas 
,/ Los mejores precios 
,/ El mejor servicio 

Lo espera mos e n : 
Auto 8 entre Chacobuco y Maipú 
Tel. (0462) 25880 -32500 - Venado Tuerto 

Menores: Clases 82-83-84 con tro
feos del 1° al 5º y multlplicació 6.4 
metros 

Master C y D: Clases 46-37 y 36 
en adelante con trofeos del 1° al 5º 

Master B: Clases 56-47 con tro
feos del 1° al 5º 

Master A; Clases 67-57 con estos 
premios: 1° $80 -2º $60 -3º $40 - 4° 
$30y5º$20 

Prueba final: Juveniles - Meno
res - Elite con estos premios: 1° 
$150-2° $100-3°$70-4° $50- 5º $30 
y6°$20. 

CONSTRUSHOP 
·-- de Marcero Orso 

TARJETAS DE CREDITO 

Ruto 8 y G. Dlmmer 
Venado Tuerto 

Tel. 0462-30555 
(2600) VENADO lUERTO 

> NACIONAL DE JUVENILES 

Gabriel a 
Correa. 

El pasado fin de semana se desarrollaron los Campeonatos 
Nacionales Juveniles en la pista del Centro de Alto Rendimiento 
Deportivo de Santa Fe (CARD). Destacada participación tuvieron 
los atletas pertenecientes a la Asociación Atlética Sur Santafesino: 

Corina Butti: 4ta. en 400 m. con vallas con lm15s45/100 
9na. en 1500 m. llanos con 5m24s95/100 
Gabrtela Correa: 6ta. en 1500 m. llanos con 5m09s 
8va. en 3000 m llanos con 11 m00s24/100 
Ezequiel Glménez: 18vo. en 1500 m. llanos con 4m18s24/l00 
óto. en serle de 800 m. llanos con 2m05s59/l 00 
15to. en 5000 m. llanos con 16m02s24/100 

>XIV TORNEO "LEONCIO DE LA BARRERA" 

Con la fiscalización de la Asociación Atlética del Sur Santafesi· 
no y la organización de CYBAN. este domingo se cumplirá este 
tradicional torneo. Se disputará en los horarios de 9.30 a 12 y 14 a 
18,15 hs. en la pista "Profesora Yolanda Cantoni" y adyacencias. 

Comprende pruebas de velocidad. semlfondo y fondo. saltos 
en alto. largo y triple. lanzamientos de jabalina y bala. postas de 4 
x 50 m .. 4 x 100 m. y 4 x 400 m .. y además una prueba central en una 
distancia de 7.500 m. para varones mayores y veteranos Ay B. La 
Dirección de Deportes de la Provincia entregará premios a los más 
destacados. y como grata novedad Osear Amaya donará trofeos a 
los ganadores. 

11 AJEDREZ 
a Municipalidad de Venado 

Tuerto, a través de la Dirección de 
Deportes. Turismo y Recreación in
forma que la Escuela Municipal de 
Ajedrez cumple sus actividades en 
los siguientes establecimientos pri
marios de nuestra ciudad: 540. 968. 
1198 y 1202. en horario escolar y 
dentro de la currícula. 

Asimismo. los días sábados. a la 
mañana. este programa se desarro
lla en la sala del Gimnasio Munici
pal para niños y jóvenes de otras 

escuelas que no tienen dicha disci
plina. 

En este momento. la Escuela está 
participando de un campeonato re
gional que se disputa en Casilda. 
con participación. además. de ni
ños de Rosario. Villa Constitución. 
Guatlmoz{n, Cruz Alta y Capitán 
Bermúdez. 

Para el día 30/06/97 está progra
mado el ler. Torneo lntercolegial 
Ciudad de Venado Tuerto por equi
pos y a nivel secundario. 
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HORIZONTALES: l . Adición. 5. Ansia. anhelo. 9. Salir des
pedido un objeto elástico. depués de chocar en cierto sitio. 
10. Detener. 12. Recordado. 14. Aquí. 15. Líneas Aéreas 
Paraguayas. 16. Fruto del cocotero. 18. Conjunción latina. 
19. Concurriría. 21. Vaso para sal. 23. Planta crucífera. 25. 
Chacó de fieltro. 26. Caer agua del delo. 29. Libro que 
contiene la ley judía. 32. Onited Artists. 33. Marchitan. 35. 
(George) Fundador de la secta de los cuáqueros. 36. Prove
cho. 38. Aflijido. 40. Transporte aéreo. 42. (Carl) Astróno
mo 43. En ciertos deportes. espado por donde.debe pasar la 
pelota. 44. Sensación del olfato. 

VERTICALES: l . Representarse algo en la fantasía. 2. Irreali
zable. 3. Gran extensión de agua salada. 4. Licor de Oriente. 
5. Aminorar. abatir.. 6. Nota musical 7. Labra la tierra. 8. 
Salir del vientre materno. 9. En Indonesia. lsla de la Sonda. 
11. Espado de tiempo.13. Uno y uno.17. Ciudad de España. 
20. Pone huevos el ave. 22. Conducto que concluye en el 
estómago. 24. Que está lejos. 26. Lente de aumento. 27. Fase 
de desarrollo de los insectos. 28. Ritmo negro. 30. Caer 
girando como una rueda. 31. Prolongación de la neurona. 
34. Centauro que quiso rapta-r a Deyanira. 37. Percibir los 
sonidos. 39. Aféresis de nacional. 41. Lengua provenzal. 

(La solución en el próximo n6mero) 

r.reJ:reI«eie 
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BOMBEROS VOLUNTARIOS: Italia 570 
HOSPITAL SAMCO: Alejandro Gutiérrez 55 

............................... 22121 

.. ................ ............. 21231 

............................... 22772 

............................... 23676 

............................... • 21115 
Emergencias .................................................................................................................... 107 
ASISTENCIA PUBLICA: Brown 472 .................................................... , ........................ 36377 

TERMINAL DE OMNIBUS: 
Cbevall1er S.A. .............................................................................................................. 21389 
Central Argentino - Ñandú del Sur - Del Sur y Media 
Agua ............................................ , ................................................................................. 20717 
Ente cordinador: Los Ranqueles - Arito ·Casilda 
La Verde ........................................................................................................................ 21527 
Eicpreso Córdoba -Mar del Plata · 
Sierras Cordobesas ....................................................................................................... 33824 
T.AC ......................................... .................................................................................... 26728 
Autotransporte San fuan- Mar del Plata Empresa 
Venado vent. 2 ............................................................................................................. 24252 
UNEA AMARILLA ........................................................................................................ 31800 

. PO LICIA 
Polida Federal: Cabral 199 ......................................................................................... 27200 
Policía de Menores: Matheu 7l9 ......................................................... ............. ......... 32650 
Comisaria 2da: Saavedra 467 ......................................................................... 21612 - 21613 
Secdonal Tránsito: Ruta 8 y 33 ............................................................... , .................. 2í3441 
Sub - Comisaría 16: Alem 647 ..................................................................................... 24400 

COMANDO RADIOELECTRICO: 
Dr. Luis Cha¡mis 1714 ............................................................................ 101 - 27777 • 21193 

VARIOS 
Municipalidad - Reclamos ............................................................................... 36383 - 36385 
Aérodromo- Ruta 33 km 700 ........................................................................................ 36375 
Coop. Eléctrica - cedamos Mal pu 1799 ....................................................................... 33333 
Cementerio ............................................ , ..................................................................... 36370 
Coop. Obras Sanitarias - reclamos ....... ........................................................................ 20824 

~ 
ARIES (21 - 3 / 20 - 4) La 

creatividad resulta exaltada 
gracias al poderoso y armó
nico aspecto que generan 

que encuentre al amor de su vida . . asoci4ción favorece la realización de 
un negocio arriesgado. 

CAPRICORNIO (22 -12 
/ 20 • 1) Déjese guiar por 
sus intuiciones y recibirá 
el respaldo de personali

Urano y el Sol. Surg_en personas que 
demuestran ser fieles aliados. En el 
terreno amoroso logra disi_par preocu
paciones de la mano de una mayor dosis 
de pasión. 

TAURO (21 - 4 / 21-5) 
Crece su habilidad para 
multiplicar sus ingresos. 
con ello aparecen mejoras y 

gratificaciones en todos los ámbitos. 
Momento ideal para iniciar refaccio
nes en la casa. La promesa de un ascen
so mejora notablemente su prestigio 
profesional. 

iJ GEMINIS (22 - 5 / 21 - 6) 
El último día del mes. y 
merced a un grato festejo. 
consigue borrar la tensión 

sufrida anteriormente. Junio se inicia 
pleno de oportunidades: aparecen 
nuevas amistades y hasta es probable 

a CANCER (22-6/22-
7) Recibe la afectiva adhe
sión de gente influyente. 
Ocúpese de que su proyec

to sea bien comprendido: difúndalo 
usted mismo. Alguien le pide una 
entrevista con carácter de urgente que 
puede beneficiarlo. 

LEO (23 - 7 / 22 • 8) La 
ternura se expresa libre
mente: redescubre las ca
ricias y con ellas, una nue

va y sutil manera de vincularse. Exi
to en todos los planos. especialmen
te en e1 profesional. Siga siendo fiel 
a sus convicciones íntimas. para acer
carse a sus objetivos. 

VIRGO (23 -8 / 22 - 9) 
Procure no trasnochar ni 
andar solo por la calle en 
la noche. No exponga su 

cuerpo a esfuerzos desmedidos. po
sibles dolores articulares. Una feliz 

11 UBRA (23 - 9 / 22 -
10) Su talento tiene la 
posibilidad de expresar
se cabalmente. En el pla-

no afectivo existen ciertas posibili
dades de un gran encuentro. Se ini-
cia una etapa feliz. '-

11 
ESCORPIO (2-1 - 10 / 

~2·11) Llega un~-mere
clda recomp_ensa labo
ral. Procure pasear y dis-

traerse. es lo único que puedé rela
jar la mente y detener las ideas ob
sesivas. Buen momento pat a 
disfrutar de a dos. 

SAGITARIO (23 • 11 / 
21 - 12) Los ánimos es
tán caldeados: discusio
nes en puerta por peque

ñeces. Junio trae un clima más dis
tendido, de cualquier modo evite las 
exageraciones y sea más precavido. 

dades encumbradas. El atnor verda
dero ha llegado para quedarse. há
gale un lqgar en su ajetreada vida. 
Días propic\os para encarar nuevos 
negoclos. 

ACUARI0(21-l/19-
2) Mediante su originali
dad pondrá fin a distan
ciamientos y envidias. es 

indispensable aprovechar estos días 
para relajarse. Su cambio de actitud 
Je abrirá las puertas a la pasión. 

PISCIS (20 - 2 / 20 - 3) 
A pesar del árido camino 
que debe recorrer. su co
nexión con lo espiritual 

le devuelve una mirad.a más compa
siva de las cosas. Su nivel de inspir~
ción hace desaparecer los obstácu
los. Días convenientes para el estu
dio. 

JUANA S. PONCE 
DEGOMEZ 

Q.E.P.D. 
Falleció a los 59 años. 

Derqui 510. C.A. Social. 
Municipal 

MARIA C. R. DE GAROS 
Q.E.P.D. 

Falleció a los 80 años. 
9 de Julio 720. C. A. Social. 

Municipal 

ANGEL DIEGO ARANDA. 
Q.E.P.D. 

Falleció a·tos 19 años. 
Iturbide 848. C.A. Social. 

Municipal 

CLAUDIO M. SAAVEDRA. 
Q.E.P.D. 

Falleció a los 13 años. 
12 de Octubre 571. 

C.A. Social. 
Municipal 

AMALIA CUELLO Q.E.P.D .. 
Falleció a)os 90 años. 

Guemes 25. C.A. Social. 
Muni[ipal 

MARIA TERESA WHITIY 
Q.E.P.D. 

Falleció a los 80 años. 
Municipal 

LUIS TOMAS BUSSO 
Q.E.P.D. 

Falleció a los 78 años. 
San Eduardo. C.A. Social. 

OSVALDO ABEL SARRIA 
Q.E.P.D. 

Falleció a los 70 años. 
Alem l 006. C.A. Social. 

Municipal 

lNES A. DE GALLARDO 
Q.E.P.D. 

Falleció a los 63 años. 
Islas Malvinas 747. 

C.A. Social. 
Municipal 

MARIA INGETHRAN 
Q.E.P.D. 

Falleció a los 85 años. 
Belgrano 1655. 

Complejo La Torre. 
Municipal 

HECTOR GARBERO 
Q.E.P.D. 

Falleció a los 67 años. 
Derqui 132. 

Sen/. Soc. Garbera S.A. 

1 N 
MA 
p u 
E S 
A E 

M_unicipal. 

LA SOLUCION 
ANTERIOR 

O E PiEIN O E N C IA 
U A A-A 1 M E E • A 
s--A IN G U SIT IA 
T H E ll'l• l •SIA •C 
IA N-OIT ,. CON 
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La charla de Juan Schroeder 

Un cemprolniso con la naturaleza 
Marisa Bendahan 
de la redacción de Análisis Semanal 

l profesor Juan Schroeder fue 
invitado a nuestra dudad por la 
Asociación de Amigos de la Natu
raleza y el lnterac Club. con la 
colaboración del Aero Club. El 
visitante realizó el miércoles 28 
de mayo tres charlas dlrtgidas a 
diferentes auditorios. todas lleva
das a cabo en la sala Víctor Seret 
del Centro Cultural Municipal. 

Schroeder es un importante 
ecologista de nuestro país, su lar
ga trayectoria esta signada por 
sus investigaciones vinculadas 
con la educación ambiental y los 
residuos tóxicos peligrosos y nu
cleares. 

El profesor. de ampllo y ga1ar-
_ donado currículum. dialogó con 
Análisis Semanal y expresó que es 
muy difícil hacer cumplir las le
gislaciones sobre el medioam
biente. "acá prevalece el criterio: 
hecha la ley. hecha la trampa. por
que cuando uno va y denuncia que 
una fábrica esta contaminando. el 
juez de forma amistosa le dice a 
uno. lusted no pensó que quedará 
gente desocupada si se interviene 
en esta problemática?. A mí me 
pasó muchas veces". 

De todas maneras destacó el 
accionar de vecinales. parroquias. 
sociedades de fomento, que lide
ran un barrio. haclendo valer sus 
derechos. pero expresó que debe 
existir el derecho a la informa
ción sobre lo que esta ocurriendo 

a nivel ambiental. "el ciudadano 
común debe saber con qué esta 
conviviendo y donde puede ir a 
quejarse por algo que le estan im
poniendo". sentenció. 

> SITUACIÓN RN ARGENTINA 

Relacionado con sus investiga
ciones sobre resíduos tóxicos pe
ligrosos y nucleares. se lo interro
gó sobre la situación en la Argen
tina. ''En el país tenemos dos cen
trales nucleares. que estan mal 
atendidas y tienen malos sistemas 
de seguridad y de prevención. Son 
muchos los accidentes que ocu
rren y son ocultados. Los traba/a
dores tienen grandes problemas 
de salud ocasionados por no ha
ber controlado las dosis que han 
ido recibiendo a través del tiem
po. Acá no hubo accidentes serios 
con los resíduos nucleares como 
en otros países del mundo. sí 
hubo gente muy afectada. los tra
bajadores y sus famlias". 

Después de explicar que la pa
sión por la ecología se la transmi
tió su padre desde que era niño. 
expresó que las Organizaáones No 
Gubernamentales son una pieza 
clave en la defensa del medio 
ambiente. 

> LA OPINIÓN DEL GOBIERNO 

Schroeder sostuvo que en el 

gobierno nacional los problemas 
ecológicos prácticamente no tie
nen lugar de discusión, porque 
este gobierno apuesta a un mode
lo económico que proclama que 
los redamos por un mejor medio 
ambiente son enemigos del siste
ma. 

"Evidentemente nos han cara
tulado como subversivos. esto lo 
dijo en una charla María Julia Al
sogaray. ella planteó que los eco
logistas eran el reemplazo del Par
tido Comunista. Esto es una gran 
estupidez. pro si lo dijo es porque 
refleja el pensamiento del presi
dente". 

El profesor narró una situación 
que le tocó vivir cuando fue Con
vencional Constituyente. "noso
tros presentamos pautas muy pro
gresistas. duras para ellos. sobre 
la defensa del ambiente y del de
recho al consumidor. entonces la 
Unión Industrial. María Julia Al
sogaray y tres personas que res
pondían a los interes de Cavallo 
desbarataron las claúsulas ver
des. esto demuestra que para el 
gobierno el medio ambiente es 
un tema de juegos de artificio. lo 
usan para declarar un parque na
cional y esas cosas no contribu
yen al mejoramiento de la natu~ 
raleza". 

Schroeder indicó que los problemas ecológicos no tienen 
. discusión en el gob~erno. 

PREGUNTAS UE ACOSAN _ . - - ~ *~4--

¿Quién tiró la piedra y escondió la mano? 
Roberto Aragón 
de la redatdón de Análisis Semanal 

m espués de recibir desde los 
/ cuatro costados de mi cabeza to

rrentes de información sobre la 
polémica que ennegrece el futuro 
del actual Consejo de Administra
ción de la Cooperativa Eléctrica. 
me tomé un tiempo para analizar 
con tranquilidad cada uno de los 
hechos. 

La polémica estalló con la pre
sentación de dos de los conseje
ros renunciantes al Concejo Mu
nicipal. para poner en sobrealer
ta a los ediles de ambos partidos 
sobre algunos movimlentbs cer
canos a lo ilegal. o por lo menos 
desleales a los principios de la 
institución. que se comentían en 
el seno de la cooperativa. 

Se habló entonces de negocios 
entre las empresas privadas de al
gunos consejeros con la cooperati
va. y de otros temas que conoci
mos en estos días. A dicha reunión 
con los representantes del máxi-

mo órgano legislativo municipal. 
fueron los ex consejeros Roberto 
Ravera y Jorge Molachino. Como 
ya dijimos en la nota principal so
bre este terna-ver aparte-. ninguno 
de los antes mencionados realizó 
declaraciones públicas referidas a 
sus dichos ante los políticos. 

La primera pregunta que me 
hago es lquién de los dos puso en 
conocimiento de los concejales la 
novedad de que existían negocios 
entre algunos directivos de la coo
perativa y la entidad misma?. Co
mencé a investigar los archivos 
contables de la cooperativa. y me 
encontré con algunos documen
tos -por ejemplo los que ilustran 
esta nota-. que presentan a los re
nunciantes como proveedores de 
la entidad solidaria. 

De allí en más reflexioné. lPor 
qué los ediles no analizaron la par
ticipación de los renunciantes en 
la cooperativa ante de pedir la re-

unión en que fúeron consultados 
los que aún dirigen la entidad in
termedia?. lNo tuvieron en cuenta 
los ediles que podía tratarse de 
una maniobra planeada para per
judicar a la cooperativa?. Los re
nunciantes también tenían opera
ciones económicas con la coopera
tiva. y si los concejales lo hubiesen 
sabido lno habría sido más infor
mativo para los integrantes del le
gislativo local que estuvieran pre
sentes en la reunión dirigentes ac
tivos y reden temen te pasivos?. 

> "MALA LECHE PARA LAS 
COOPERATIVAS" 

Consultado el consejero activo 
Juan Parodi. dijo que '1os años elec
torales son años de mala leche 
para las cooperativas. a partir de 
que estas lnstitucloQes muestran 
sus logros y los políticos suelen 
muchas veces no tener cosas para 
mostrar''. Después de disparar su 

tajante opinión. desarrolló su teo
ría del por qué de la polémica. 

Parodi señaló que las coopera
tivas siempre fueron atacadas por 
el cobro del concepto de capitali
zación. "eso le da la posibilidad 
de crecimiento a las cooperativas". 
Entre los elementos que aportó 
para el basamento de su teoría. 
remarcó que 'fos concejales toma
ron el tema de Televisión Interac
tiva, pero en realidad eso no les 
importa". dejando entrever que el 
fin último es lograr quitarle a la 
cooperativa los fondos que le per
miten crecer. 

"Como no pudieron restringir 
los fondos de capitalización. aho
ra intentan destruir al Consejo de 
Administración", y seguidamente 
se refirió a la figura de algunos 
concejales sindicándolos como los 
responsables de una campaña de 
desprestigio. "de la que algún me
dio periodístico se hizo eco". Por 

otro lado, refirió a la honrosa ex
cepción del jefe del ejecutivo lo
cal Roberto Alcldes Scott. a quien 
consideró un defensor de las coo
perativas de la ciudad. 

Al principio de esta nota co
mencé a hacerme algunas pregun
tas y para terminar agrego una 
más. lPor qué los Integrantes del 
concejo municipal se precipitaron 
en sus declaraciones públicas sin 
dejar que actúe la justicia y tratan
do de evitar una desconfianza so
cial infundamentada?. Dejo de 
lado a partir de esta línea mi fun
ción de periodista y pido -como 
"soda-dueño" de la Cooperativa 
de Electricidad. sin dejar de ser 
un ciudadano con capacidad de 
votar- que alguien responda mis 
preguntas, que se culpe a quien 
cometió fraude o Intentó come
terlo y .fundamentalmente que se 
dirijan a mi persona por hechos 
concretos. 

,. 


